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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, continua a maratona 
de entregas de novos projetos à popula-
ção. No próximo sábado, dia 16, a partir 
das 9h, fará a reinauguração da Emeief 
Francisco Zacarioto (Escola Municipal 
de Educação Infantil e Ensino Funda-
mental), unidade totalmente reconstruída 
e ampliada na rua Niterói, 35, no Jardim 
Maria Helena. O evento será aberto à 
comunidade, terá apoio da Secretaria de 

Educação e contará com a presença de 
autoridades municipais. Haverá ativida-
des para as crianças e uma programação 
especial com a participação de alunos, 
equipe de gestão, professores e funcio-
nários da escola.  Ampliação: A recons-
trução foi realizada com o objetivo de 
ampliar a qualidade de ensino na região, 
possibilitando espaços necessários para 
atender à demanda do Jardim Maria He-
lena e do novo bairro Vila do Conde.  
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Trump conquista número 
de delegados necessários 
para ser candidato à 
presidência dos EUA

Putin diz que Rússia 
está pronta para guerra 
nuclear e alerta EUA sobre 
interferência na Ucrânia

Controle de 19 das 30 
comissões permanentes 
da Câmara está definido
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Câmara dos EUA aprova 
projeto de lei que pode 
proibir TikTok no país

Obras de recapeamento são realizadas no bairro 
Cururuquara em Santana de Parnaíba 

Prefeitura de Vargem Grande Paulista entrega 
mais de 5 mil kits de material escolar
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Prefeitura de Carapicuíba inaugura CEEAC Paturis, 
5º Complexo Educacional e Esportivo da cidade
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Paixão de Cristo será 
encenada pela primeira 
vez na Praça das Artes 
de Barueri

O governo federal vai destinar R$ 4,1 
bilhões para a construção de 1.178 cre-
ches e escolas de educação infantil pelo 
país. Os recursos são do Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) 
Seleções, anunciados  pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, no Palácio 
do Planalto. O programa é voltado para 
atender os projetos prioritários apre-
sentados por estados e municípios. As 
novas unidades serão construídas em 
1.177 municípios para atender 110,7 
mil crianças até 5 anos. Segundo o mi-
nistro da Educação, Camilo Santana, o 
governo Lula cumprirá a meta do Plano 
Nacional da Educação (PNE) e atingirá 
todas as demandas de creches no Bra-
sil. “O Brasil precisa cumprir o Plano 
Nacional da Educação e lá diz que nós 
precisamos cumprir 50% das matrículas 
de crianças de 0 a 3 anos nas creches. 
Então, nós estamos retomando creche 
de obras inacabadas e paralisadas etc.

Prefeitura de Itapevi entrega asfalto novo nas 
estradas Victor Soares de Camargo e Boa Vista

Estado de São Paulo 
decreta emergência 
para dengue

Novas unidades vão 
atender 110,7 mil 
crianças até 5 anos

Mais crianças morreram 
em Gaza do que em 4 anos 
de guerras no mundo

BARUERI » Pág. 11

Enrocamento Juqueriquerê: 
obras dos Molhes entram na 
fase final em Caraguatatuba

Barueri entrega escola do Maria 
Helena para atender mais de 
1.100 alunos

Câmara aprova isenção do Imposto de Renda 
para quem ganha até R$ 2.824

Governo Federal anuncia construção 
de 1.178 creches e pré-escolas

Cotia terá Instituto Federal 
com cursos gratuitos para 
profissionalização de jovens 
e adultos

Município foi contemplado com um dos 
100 IFs anunciados pelo Governo Fede-
ral. Em janeiro, Cotia já tinha apresen-
tado projeto e pedido para que a cidade 
fosse contemplada
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Senado votar PEC que 
isenta veículos com mais 
de 20 anos de IPVA

Lituânia culpa Rússia por 
ataque com martelo contra 
aliado exilado de Navalny
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Estradas rurais recebem 
serviços de manutenção 
e melhorias em Taubaté 

  VARGEM GRANDE PAULISTA » Pág. 04

A entrada é franca. Os ingressos poderão 
ser retirados na bilheteria da Praça das Ar-
tes a partir do dia 13 de março
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O governo federal vai destinar R$ 4,1 
bilhões para a construção de 1.178 cre-
ches e escolas de educação infantil pelo 
país. Os recursos são do Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC) 
Seleções, anunciados  pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, no Palácio 
do Planalto. O programa é voltado para 
atender os projetos prioritários apresen-
tados por estados e municípios.
As novas unidades serão construídas 
em 1.177 municípios para atender 110,7 
mil crianças até 5 anos. Segundo o mi-
nistro da Educação, Camilo Santana, o 
governo Lula cumprirá a meta do Plano 
Nacional da Educação (PNE) e atingirá 
todas as demandas de creches no Bra-
sil. “O Brasil precisa cumprir o Plano 
Nacional da Educação e lá diz que nós 
precisamos cumprir 50% das matrículas 
de crianças de 0 a 3 anos nas creches. 

Então, nós estamos retomando creche 
de obras inacabadas e paralisadas e ago-
ra o presidente está autorizando mais”, 
disse, lembrando ainda que está em an-
damento o Pacto Nacional pela Retoma-
da de Obras da Educação Básica. Pelo 
PAC Seleções, o Ministério da Educa-
ção receberá ainda R$ 5,8 bilhões para 
construção de 685 escolas de ensino 
fundamental e médio de tempo integral, 
garantindo a cobertura para 119,7 mil 
estudantes. “A escola em tempo integral 
é a escola que tem a menor evasão, o 
menor abandono, estimulando, o ensino 
médio concomitante com o ensino téc-
nico profissionalizante, para o jovem já 
sair com o diploma”, disse Camilo San-
tana. Mais R$ 750 milhões do PAC Se-
leções serão destinados para a compra 
de 1,5 mil ônibus escolares. Os novos 
veículos do Programa Caminho da Es-

O plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou, um projeto de lei que isenta 
do pagamento do Imposto de Renda 
(IR) pessoas que ganhem até dois sa-
lários-mínimos, o que corresponde a 
R$ 2.824. O projeto segue agora para o 
Senado. O texto tem a autoria do líder 
do governo federal na Casa, deputado 
José Guimarães (PT-CE). No projeto 
inicial, Guimarães sugeriu que o Poder 
Executivo poderia atualizar por decreto 
a tabela progressiva mensal do IRPF a 
partir de 2025 a fim de manter a faixa 
com alíquota zero igual a dois salários-
-mínimos. O relator do projeto, deputa-
do Emanuel Pinheiro Neto (MDB-MT), 
porém, retirou o trecho que permitiria o 
governo atualizar via decreto a tabela 
do IR. Ampliação da faixa de isenção 
do imposto de renda Um dia depois da 
apresentação do projeto na Câmara, em 
fevereiro, o governo Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) editou uma Medida Provi-
sória (MP) também para ampliar a faixa 
de isenção do IR. A MP tem força de 
lei assim que publicada no Diário Ofi-

cial da União, mas precisa ser aprovada 
pelo Senado e pela Câmara em até 120 
dias para virar lei em definitivo. Caso 
contrário, perde a efetividade. O proje-
to aprovado na Câmara segue o mesmo 
texto da MP. Anteriormente, a isenção 
do IR era para salários de até R$ 2.640, 
correspondendo a dois salários-míni-

O controle de 19 das 30 comissões per-
manentes da Câmara dos Deputados foi 
definido. O colegiado é responsável por 
analisar as propostas protocoladas na 
Casa, bem como realizar debates rela-
tivos ao seu objeto. A definição do co-
mando das demais 11 comissões deve 
ocorrer na próxima semana. Os ocupan-
tes dos demais cargos da mesa da comis-

cola atenderão de 45 mil a 135 mil alu-
nos, especialmente da zona rural em 1,5 
mil municípios.As obras e aquisições 
devem ser iniciadas após os processos 
de licitação.

Critérios
O ministro explicou ainda que a seleção 
priorizou os municípios com maior dé-
ficit educacional e em sintonia com as 
metas do Plano Nacional de Educação 
(PNE). Também foi levada em conta a 
capacidade financeira das prefeituras 
para realização de ovas obras e priori-
zados aqueles municípios que não tem 
obras paralisadas inacabadas para serem 
retomadas. “Portanto, critérios técnicos, 
critérios justos”, disse Santana, acres-
centando que outra condicionante era 
a disponibilização do terreno pelas pre-
feituras ou governos estaduais. “Às ve-
zes, quando não tem um terreno demora 
muito tempo para iniciar obra, um ano, 
dois anos para regularizar o terreno. En-
tão, também foi uma prioridade a garan-
tia do terreno, para que, imediatamen-
te, a gente possa iniciar essas obras”, 
acrescentou, parabenizando prefeitos e 
governadores pela adesão ao edital do 
PAC Seleções.Lula apresentou hoje o 
resultado de 16 das 27 modalidades do 
PAC Seleções. Além da educação, fo-
ram contemplados projetos nos eixos de 
saúde e infraestrutura social e inclusiva, 
com R$ 23 bilhões em investimentos. 
No total, na primeira etapa do PAC Se-
leções estão previstos R$ 65,5 bilhões 
em recursos para todo o país. A segunda 
etapa do Seleções, com mais R$ 70,8 
bilhões, deverá ser lançada no início de 
2025, para que os prefeitos que forem 
eleitos neste ano possam participar do 
Novo PAC.

Novas unidades vão atender 110,7 mil crianças até 5 anos

O Senado deve votar, a proposta de 
emenda à Constituição (PEC) que isenta 
veículos com mais de 20 anos de fabri-
cação do pagamento do Imposto sobre 
a Propriedade de Veículos Automoto-
res (IPVA). Caso exista apreciação, a 
matéria precisará passar ainda por três 
sessões de discussão para poder ser vo-
tada em segundo turno. De acordo com 
o senador Cleitinho Azevedo (Repu-
blicanos-MG), primeiro signatário da 
PEC, apesar do avanço conseguido com 
a reforma tributária, que aumentou a 
incidência do IPVA para veículos aquá-
ticos e aéreos, a legislação não tratou 
sobre a crescente frota de carros mais 
velhos. Pesquisa do Sindicato Nacional 
da Indústria de Componentes para Veí-

culos Automotores (Sindipeças) revelou 
que os veículos em circulação no país 
são os mais velhos desde 1995. Entre 
2020 e 2021, os carros com mais de 
20 anos passaram de 2,5 milhões para 
3,6 milhões.Para o relator da proposta, 
senador Marcos Rogério (PL-RO), a 
PEC poderá gerar perda de arrecadação 
apenas em Minas Gerais, Pernambuco 
e Santa Catarina. Isso aconteceria pe-
los demais estados terem a previsão de 
isenção do imposto para veículos com 
mais de 20 anos, sendo que em alguns 
existe a concessão até para aqueles com 
mais de 10 anos. Ainda segundo o parla-
mentar, o IPVA para veículos mais anti-
gos consomem uma parcela relevante da 
renda das famílias mais pobres.

Governo Federal anuncia construção 
de 1.178 creches e pré-escolas

Senado votar PEC que isenta veículos 
com mais de 20 anos de IPVA

Controle de 19 das 30 comissões 
permanentes da Câmara está definido

Câmara aprova isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha até R$ 2.824

são - 1ª, 2ª e 3ª vice-presidência - devem 
ser eleitos também na próxima semana. 
A Comissão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania (CCJ), considerado o co-
legiado mais importante da Casa, que 
analisa os aspectos constitucional, le-
gal, jurídico e regimental,  será coman-
dada pela deputada Caroline de Toni 
(PL-SC), que teve 49 votos favoráveis 
e nove em branco. A Comissão de Tra-
balho ficará com o deputado Lucas Ra-
mos (PSB-PE). Criada no ano passado, 
a partir do desdobramento de outra co-
missão, o colegiado tem por atribuição 
analisar e debater a legislação relacio-
nada à política salarial, regulamentação 
das profissões, segurança e medicina 
do trabalho, políticas de emprego e de 
aprendizagem, direito de greve, sindica-
lismo e Justiça do Trabalho.

mos em 2023. Segundo o Ministério da 
Fazenda, a medida deve isentar 15,8 mi-
lhões de brasileiros. A proposta deve va-
ler para empregados, autônomos, apo-
sentados, pensionistas e outras pessoas 
físicas que recebem até R$ 2.824,00 e 
que não terão mais de pagar o Imposto 
de Renda.

Proposta beneficia quem ganha até dois salários-mínimos 
e segue agora para o Senado
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A Lituânia culpou a Rússia, pelo ataque 
noturno de um agressor armado com um 
martelo a um dos principais aliados do 
falecido opositor russo, Alexei Navalny, 
fora de sua casa em Vilnius. O presiden-
te Gitanas Nauseda disse que o ataque 
ao aliado de Navalny Leonid Volkov foi 
claramente pré-planejado e vinculado a 
outras provocações contra a Lituânia. 
“Só posso dizer uma coisa ao [presiden-
te russo Vladimir] Putin: ninguém tem 
medo de você aqui”, afirmou Nauseda. A 
agência de inteligência do Departamen-
to de Segurança do Estado da Lituânia 
disse que o ataque provavelmente foi re-
alizado para impedir que a oposição rus-
sa influencie a eleição presidencial da 
Rússia. Putin, que está no poder desde 
a virada do milênio, realiza uma eleição 
nos próximos dias contra uma oposição 
simbólica para estender seu governo por 
mais seis anos. O Kremlin vê a equipe 

de Navalny como “a força de oposição 
mais perigosa capaz de exercer influên-
cia real sobre os processos internos da 
Rússia”, disse a agência de segurança 
lituana. Não houve comentário imediato 
de Moscou sobre o incidente. O próprio 
Volkov também apontou o dedo direta-
mente para Putin. Em uma postagem no 
Telegram, ele disse que havia voltado 
para casa na manhã de quarta-feira após 
uma noite no hospital, tendo sofrido fra-
tura no braço e ferimentos causados por 
cerca de 15 golpes de martelo na per-
na durante o ataque. Esse é um óbvio e 
típico ‘olá’ criminoso de Putin, da cri-
minosa Petersburgo”, escreveu Volkov. 
“Continuaremos trabalhando e não 
nos renderemos”, acrescentou Volkov. 
“É difícil, mas vamos lidar com isso. 
É bom saber que ainda estou vivo.” O 
ministro das Relações Exteriores da Li-
tuânia, Gabrielius Landsbergis, chamou 
o incidente de chocante e disse que os 
agressores devem “responder por seu 
crime”. O comissário de polícia da Li-
tuânia, Renatas Pozela, afirmou que a 
polícia estava dedicando “enormes re-
cursos” para investigar a agressão. Ele 
insistiu que o ataque não significava 
que o país da União Europeia e da Otan, 
com 2,8 milhões de habitantes, que faz 
fronteira com Rússia e Belarus e se tor-
nou uma base para figuras da oposição 
russa e bielorrussa, não era mais seguro.

Lituânia culpa Rússia por ataque com 
martelo contra aliado exilado de Navalny

Putin diz que Rússia está pronta para guerra nuclear 
e alerta EUA sobre interferência na Ucrânia

O número de crianças mortas na Faixa 
de Gaza em 4 meses de guerra, de ou-
tubro de 2023 a fevereiro de 2024, supe-
rou o total de crianças mortas em todas 
as guerras do mundo durante 4 anos, de 
2019 a 2022. Os números foram compi-
lados pela Organização das Nações Uni-
das (ONU), que calcula que uma criança 
é morta a cada 10 minutos em Gaza. En-
quanto todas as guerras combinadas de 
2019 a 2022 mataram 12.193 crianças, 

os quatro primeiros meses do conflito em 
Gaza tirou a vida de 12.300 crianças. Se 
acrescentarmos as mortes computadas 
em março, o número de crianças mortas 
em Gaza ultrapassou os 13 mil, de acor-
do com o Ministério de Saúde do encla-
ve palestino.  “Esta guerra é uma guerra 
contra as crianças. É uma guerra contra 
a sua infância e o seu futuro. #Cessar-
FogoAgora para o bem das crianças em 
#Gaza”, publicou em uma rede social 

Philippe Lazzarini, chefe da Agência 
da ONU de Assistência para Palestinos 
(UNRWA).  O governo de Israel tem sido 
pressionado por diversos países de todo 
o mundo para suspender as ações milita-
res na região. O país ainda responde, na 
Corte Internacional de Justiça (CIJ), pela 
acusação de genocídio em Gaza. Apre-
sentado pela África do Sul, a denúncia 
teve o apoio do Brasil. Israel nega as 
acusações de genocídio, diz que respeita 
a lei humanitária internacional e promete 
continuar as ações militares até destruir 
totalmente as capacidades militares do 
grupo Hamas. O Fundo da ONU para a 
Infância (Unicef) alerta que mais de 600 
mil crianças estão presas em Rafah, ci-
dade próxima à fronteira do Egito, sem 
ter para onde ir. Israel promete realizar 
uma operação terrestre na cidade para 
combater o Hamas. “Eles não têm acesso 
suficiente a água, alimentos, combustível 
e medicamentos. As suas casas foram 
destruídas; suas famílias dilaceradas”, 
destacou a Unicef, que pede um cessar-
-fogo imediato. A agência da ONU ainda 
estima que 17 mil crianças em Gaza es-
tão desacompanhadas ou separadas. 

Mais crianças morreram em Gaza do 
que em 4 anos de guerras no mundo

A Câmara do Estados Unidos votou 
para aprovar, um projeto de lei que pode 
levar à proibição nacional do TikTok – 
um grande desafio para um dos aplica-
tivos de rede social mais populares do 
mundo. A votação foi de 352 a 65, com 
15 republicanos e 50 democratas votan-
do contra. Ainda não está claro qual será 
o futuro do projeto, que agora segue 
para o Senado americano. O projeto de 
lei proibiria o TikTok das lojas de apli-
cativos dos EUA, a menos que a plata-
forma – usada por cerca de 170 milhões 
de americanos – fosse separada de sua 
controladora chinesa, a empresa Byte-

Dance. Os deputados que apoiam o pro-
jeto argumentaram que o TikTok repre-
senta uma ameaça à segurança nacional 
porque o governo chinês poderia usar 
suas leis de inteligência contra a Byte-
Dance, forçando-a a entregar os dados 
dos usuários dos EUA. A pressão para 
aprovar o projeto de lei enfrentou ven-
tos contrários de várias direções políti-
cas diferentes. Uma das opiniões mais 
vocálicas veio do ex-presidente Donald 
Trump, que já foi um defensor da proi-
bição da plataforma, mas desde então 
reverteu sua posição. Enquanto isso, os 
democratas enfrentam pressão de jo-

vens progressistas, entre os quais o Tik-
Tok permanece como a plataforma pre-
ferida. Os criadores do TikTok e a China 
responderam com raiva à votação, com 
o Ministério das Relações Exteriores da 
China chamando de “ato de bullying”. 
O TikTok classificou a legislação como 
um ataque ao direito constitucional à li-
berdade de expressão de seus usuários. 
A rede social lançou uma campanha de 
apelo dentro do aplicativo, instando os 
usuários a ligar para representantes em 
Washington para se oporem ao projeto. 
Vários escritórios do Congresso disse-
ram que foram inundados com ligações.
O projeto daria à ByteDance cerca de 
cinco meses para vender o TikTok. Se 
não for, o aplicativo seria ilegal para os 
operadores de lojas de aplicativos como 
Apple e Google disponibilizá-lo para 
download. Numa rara demonstração 
de bipartidarismo, a medida avançou 
por unanimidade no poderoso Comitê 
de Energia e Comércio da Câmara, e o 
presidente Joe Biden disse que assinaria 
o projeto de lei se este chegasse à sua 
mesa. O líder da maioria no Senado, 
Chuck Schumer, não se comprometeu a 
realizar uma votação sobre o projeto de 
lei, ressaltando a incerteza sobre o que 
acontecerá a seguir. “Terei que consultar 
e pretendo consultar os presidentes dos 
meus comitês relevantes para ver quais 
seriam seus pontos de vista”, disse ele. 

Câmara dos EUA aprova projeto de lei 
que pode proibir TikTok no país

O ex-presidente dos Estados Unidos 
Donald Trump conquistou o número de 
1.215 delegados necessários para ser 
o candidato à Presidência pelo partido 
Republicano neste ano. Ainda assim, a 
candidatura de Trump será oficializada 
apenas em julho, quando acontecerá a 
Convenção Nacional Republicana. Com 
isso, está praticamente certa a revanche 
entre o empresário e Joe Biden no pleito 
de 5 de novembro.

Biden conquista indicação democrata
O presidente Joe Biden, do partido De-
mocrata, também conquistou o número 
de delegados necessários para assegu-
rar a candidatura à Presidência. Ele ul-
trapassou a marca de 1.968 delegados. 
Entretanto, a candidatura de Biden será 
oficializada apenas em agosto, quando 

acontecerá a Convenção Nacional De-
mocrata. Após o resultado, ele disse que 
está honrado e aproveitou para atacar 
Trump, dizendo que ele é uma ameaça 
“maior do que nunca”.

Trump conquista número de 
delegados necessários para ser 
candidato à presidência dos EUA

O presidente russo Vladimir Putin aler-
tou o ocidente dizendo que a Rússia está 
tecnicamente pronta para uma guerra 
nuclear e que se os EUA enviassem 
tropas para a Ucrânia, isso seria con-
siderado uma escalada significativa do 
conflito. Putin, falando poucos dias an-
tes das eleições de 15 e 17 de março na 
Rússia, que certamente lhe darão mais 
seis anos no poder, disse que o cenário 

de guerra nuclear não está “apressado” 
e que não vê necessidade do uso de ar-
mas nucleares na Ucrânia. “Do ponto de 
vista técnico-militar, estamos, é claro, 
prontos”, disse o presidente, de 71 anos, 
à televisão Rossiya-1 e à agência de no-
tícias RIA, em resposta a uma questão 
sobre se o país estava realmente pron-
to para uma guerra nuclear. Putin disse 
que os EUA entendem que se enviarem 

tropas americanas para território russo – 
ou para a Ucrânia – a Rússia tratará a 
medida como uma interferência. “[Nos 
EUA] há especialistas suficientes no 
campo das relações russo-americanas e 
no campo da restrição estratégica”, disse 
Putin, o decisor final na maior potência 
nuclear do mundo. “Portanto, não creio 
que aqui tudo esteja precipitado [sobre 
um confronto nuclear], mas estamos 
prontos para isso”. O alerta nuclear de 
Putin veio acompanhado de outra ofer-
ta para conversações sobre a Ucrânia 
como parte de uma nova demarcação da 
segurança europeia pós-Guerra Fria. Os 
EUA, por outro lado, dizem que Putin 
não está pronto para negociações sérias 
sobre a Ucrânia. A guerra na Ucrânia 
desencadeou a crise mais profunda nas 
relações da Rússia com o ocidente desde 
a crise dos mísseis cubanos de 1962, e 
Putin alertou várias vezes que o ociden-
te corre o risco de provocar uma guerra 
nuclear se enviar tropas para combater 
na Ucrânia. Putin enviou dezenas de 
milhares de soldados para a Ucrânia em 
fevereiro de 2022, desencadeando uma 
guerra em grande escala após oito anos 
de conflito no leste da Ucrânia entre as 
forças ucranianas, de um lado, e ucra-
nianos pró-Rússia e representantes rus-
sos, do outro.

ONU estima que uma criança é morta a cada 10 minutos na região

O uso de arma nuclear russa contra o território ucraniano foi alvo de preocupação 
do governo Biden em 2022
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A Prefeitura de Carapicuíba vai inaugu-
rar no dia 16 de março mais um Centro 
de Educação, Esporte, Arte e Cultura, 
desta vez no Paturis. Este será o quinto 
CEEAC entregue para a população da 
cidade. O complexo conta com Escola 

O prefeito de Cotia esteve em Brasília 
para acompanhar o anúncio de investi-
mentos do Governo Federal, por meio 
do Novo Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC), ocasião em 
que foi confirmada a implantação de um 
campi do Instituto Federal de Educação, 
Ciência e Tecnologia (IFs) no município. 
Em janeiro, o prefeito chegou a se reunir 
com o Ministro de Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, para apresentar 
um projeto e pedido de implantação do 
Instituto em Cotia. “É um dia de muita 
felicidade para nós de Cotia. Estive em 
Brasília, no fim de janeiro, assim que 
soubemos que o governo [federal] iria 
investir em Institutos Federais. Coloca-
mos Cotia como candidata para receber 
uma unidade, temos alguns locais que 
poderão funcionar como campi, o que já 
nos coloca à frente e com a expectativa 
de sermos um dos primeiros municípios 
a termos este importante equipamento 
de educação funcionando”, comemo-
rou o prefeito Rogério Franco. Durante 
o evento em Brasília, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva anunciou a implan-
tação de 100 IFs em todo o Brasil. Ainda 
não está definido qual ou quais cursos 
serão oferecidos no campi de Cotia, mas, 
de acordo com o prefeito Rogério Fran-
co, a administração municipal fará todos 

Seguindo com o trabalho de melho-
ria contínua da mobilidade urbana, a 
prefeitura concluiu o recapeamento da 
Estrada Amador Bueno e da Rua Chi-
na, complemento da estrada, no bairro 
do Cururuquara. Foram quase um qui-
lômetro de extensão de recapeamento 
realizados no local, e, em breve, a Rua 
Hungria também receberá um novo pa-

vimento para tornar as ruas mais segu-
ras e confortáveis para os motoristas e 
veículos que trafegam por elas. Nos úl-
timos anos, Santana de Parnaíba investiu 
fortemente na mobilidade urbana, com 
obras de infraestrutura viária e com o 
maior programa de pavimentação da his-
tória, que já realizou mais de 300 km de 
asfalto e recapeamento por toda a cidade.

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, continua a ma-
ratona de entregas de novos projetos 
à população. No próximo sábado, dia 
16, a partir das 9h, fará a reinauguração 
da Emeief Francisco Zacarioto (Escola 
Municipal de Educação Infantil e En-
sino Fundamental), unidade totalmente 
reconstruída e ampliada na rua Niterói, 
35, no Jardim Maria Helena. O evento 
será aberto à comunidade, terá apoio da 
Secretaria de Educação e contará com 
a presença de autoridades municipais. 

Haverá atividades para as crianças e 
uma programação especial com a par-
ticipação de alunos, equipe de gestão, 
professores e funcionários da escola. 

Ampliação 
A reconstrução foi realizada com o 
objetivo de ampliar a qualidade de en-
sino na região, possibilitando espaços 
necessários para atender à demanda do 
Jardim Maria Helena e do novo bair-
ro Vila do Conde.  Para tanto, o novo 
prédio tem cinco pavimentos com 

9.944,52 m² de área construída em ter-
reno de 6.681,46 m². Como novidade 
do novo projeto, foi aberto espaço à 
Educação Infantil com 328 alunos ma-
triculados. Já o Ensino Fundamental 
permanece e começa o ano letivo aten-
dendo 861 estudantes.  

Instalações  
A Emeief Francisco Zacarioto tem 
elevadores, miniquadra, playground, 
solário, vivência coberta e descoberta, 
28 salas de aula, sala multiuso, sala de 
professores, secretaria, apoio e admi-
nistração, sanitários, vestiários e ram-
pas acessíveis, cantina, cozinha e re-
feitório; quadra poliesportiva, grêmio, 
espaço para educação física, solário, 
leitura, sala de recursos, auditório para 
80 pessoas, laboratórios de química, 
biologia, física, matemática e informá-
tica. A entrada para o estacionamento 
de funcionários, com 33 vagas cober-
tas, será pela rua Ipanema – nível com 
o segundo pavimento. A escola traz 
ainda estacionamento externo com oito 
vagas para visitantes. 

Escolas e campos de futebol 
Entre a última semana de fevereiro e o 
começo do mês de março deste ano, a 
Prefeitura de Barueri entregou as ma-
ternais do Parque Viana e do Jardim 
Regina Alice e a Emei Takechi Takau, 
no Engenho Novo. Inaugurou também 
dois campos de futebol, sendo um no 
Parque Viana e outro no Parque Impe-
rial, e o campo de futebol society do 
Parque dos Camargos.  

A Prefeitura de Itapevi entregou, em 
solenidade as estradas Victor Soares 
de Camargo e Boa Vista, ambas loca-
lizadas no Bairro Transurb, totalmen-
te pavimentadas, dentro do Itapevias 
– o maior programa de asfaltamento 
da história da cidade. A iniciativa faz 
parte das 65 ações em comemoração 
ao aniversário do município. No total, 
o trabalho foi feito em uma extensão 
de quase quatro quilômetros nas duas 
vias. Antes de terra, os dois acessos vão 
proporcionar melhor qualidade de vida 

e segurança aos motoristas que passam 
pela região.] As vias passaram por es-
ses serviços dentro de um pacote de 
recursos estaduais do programa “Nossa 
Rua”, com contrapartida do município, 
e federais via Finisa (Financiamento 
à Infraestrutura e ao Saneamento), da 
Caixa Econômica Federal. Do total 
pavimentado, 1.440 metros foram na 
Estrada Victor Soares de Camargo e 
os 2.490 metros restantes na Estrada 
Boa Vista. Além do asfalto novo, os 
dois acessos receberam guias, sarjetas, 
calçada, um sistema de captação de 
águas pluviais (das chuvas) e a sina-
lização vertical, composta por placas, 
painéis, postes. O programa Itapevias 
prevê a realização de 41 quilômetros 
de asfaltamento em mais de 100 ruas 
e avenidas de Itapevi para melhorar os 
acessos do município, com investimen-
tos iniciados em 2022. Até o final do 
ano passado, foram aproximadamente 
20 quilômetros de vias pavimentadas, 
ou seja, 50% do total previsto.

Cotia terá Instituto Federal com cursos 
gratuitos para profissionalização de 
jovens e adultos

Prefeitura de Carapicuíba inaugura CEEAC Paturis, 
5º Complexo Educacional e Esportivo da cidade

Obras de recapeamento são 
realizadas no bairro Cururuquara 
em Santana de Parnaíba 

Prefeitura de Itapevi entrega 
asfalto novo nas estradas Victor 
Soares de Camargo e Boa Vista

Barueri entrega escola do Maria Helena 
para atender mais de 1.100 alunos

os trâmites necessários para consolidar 
a implantação do instituto na cidade. 
Os Institutos Federais oferecem cursos 
técnicos integrados ao médio e ensino 
médio. O objetivo da nova expansão da 
Rede Federal de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica é aumentar a 
oferta de vagas na educação profissional 

e tecnológica (EPT), criando oportunida-
des para jovens e adultos, especialmen-
te os mais vulneráveis. A construção de 
novos campi nos municípios impacta o 
setor da construção civil, além de ge-
rar emprego e renda. As novas escolas, 
quando estiverem em funcionamento, le-
varão desenvolvimento local e regional.

Municipal de Educação Infantil (EMEI 
Ivana Lucia Silveira de Barros), campo 
de grama sintética, arquibancada, ves-
tiário e um novo acesso viário no local. 
Levar educação de qualidade sempre 
foi um dos objetivos da atual admi-

nistração municipal. Os CEEAC’s se 
confirmam como um marco da educa-
ção na cidade. O primeiro, o CEEAC 
Tancredão, foi inaugurado em agosto 
de 2020, com  a revitalização do Gi-
násio de Esportes, além de campo de 
grama sintética, pré-escola, quadra co-
berta, playground e equipamentos de 
ginástica. Já em julho de 2021, o se-
gundo CEEAC, o do CSU, premiou o 
Ariston com um complexo envolvendo 
duas escolas, teatro, quadra coberta e 
ainda um campo de grama sintética. O 
CEEAC do Planalto foi inaugurado em 
junho de 2022, com uma escola para 
mil alunos, ginásio de esportes, teatro 
e uma piscina coberta e aquecida. Na 
Cohab, a prefeitura inaugurou o quarto 
CEEAC, em agosto de 2022. É o CE-
EAC Cohab BMX.  Além da revitali-
zação da pista de BMX, o complexo 
envolve um campo de grama sintética, 
com arquibancada e vestiários, e uma 
piscina coberta e aquecida.

Os alunos da rede municipal de ensino 
de Vargem Grande Paulista iniciaram o 
ano eletivo com tudo novo. Além de es-
colas reformadas e/ou ampliadas, cerca 
de 5.500 kits de material escolar foram 
distribuídos aos estudantes. A entrega 
dos kits foi acompanhada pelo prefeito 
Josué Ramos e a secretária de Educação 
Soeli Ramos, que visitaram nesta sema-
na as Escolas Municipais Leontina Cor-
rea Guerin e Benedicto Vieira Rodrigues, 
acompanhados do vereador Lucimar e da 
secretária da Mulher e da Família Dra. 
Larissa Canavez. “É sempre muito gra-
tificante acompanhar a entrega do mate-
rial escolar e ver o sorriso de alegria no 
rosto da criançada, desde a maternal até 
o 5° ano. Há quase oito anos, nossa ges-
tão tem investido em material e uniforme 
escolar completo e de muita qualidade, 
assim reduzimos as desigualdades edu-
cacionais entre os alunos de diferentes 
condições socioeconômicas”, destacou o 
prefeito já anunciando que em breve os 
estudantes também receberão o uniforme 

escolar. Os alunos receberam mochila 
com vários itens divididos conforme a 
faixa etária e necessidades, como: creche 
(maternal I e II), educação infantil (etapa 
I e II) e ensino fundamental 1º ao 5º ano. 
“Os kits foram montados com muito ca-
rinho pensando no desenvolvimento edu-
cacional dos alunos, de forma a estimular 
o interesse dos alunos com um material 
novinho, diversificado e atraente. Além 
disso, esses kits também proporcionam 
economia às famílias vargem-granden-
ses”, destacou a secretária de Educação.

Prefeitura de Vargem Grande 
Paulista entrega mais de 5 mil 
kits de material escolar

Município foi contemplado com um dos 100 IFs anunciados pelo Governo Federal. Em janeiro, 
Cotia já tinha apresentado projeto e pedido para que a cidade fosse contemplada

O evento será aberto à comunidade, terá apoio da Secretaria de Educação

O recapeamento foi realizado na Estrada Amador Bueno e Rua China

A Prefeitura de Jandira, por intermédio 
da Secretaria de Esporte, Lazer e Re-

creação, participou, do 3º Troféu Brasil 
de Sumô e Seletivas, que aconteceu no 
Bairro Bom Retiro, em São Paulo. A 
equipe demonstrou toda sua técnica e 
habilidade durante a competição, con-
quistando ótimos resultados e subindo 
no pódio . Ao todo, foram 10 (dez) 
atletas jandirenses que disputaram e 
representaram o município e a região 
Sudoeste. A pasta responsável segue 
investindo e incentivando os atletas do 
município a participarem de competi-
ções, impulsionando práticas espor-
tivas e promovendo mais bem-estar e 
qualidade de vida aos participantes. 

Atletas de Jandira participam de 3º Troféu 
Brasil de Sumô e Seletivas
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A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria da Educação (SEDUC), 
deu início, nesta terça-feira (12), à en-
trega dos uniformes escolares da rede 
municipal de ensino. A cerimônia que 
marcou o começo da ação foi realizada 
na EMEI Reino da Alegria, na Topolân-
dia. Cerca de 16 mil kits de uniformes 
serão entregues aos estudantes de Cos-
ta Sul a Costa Norte do município. Es-
tão inclusos dois itens de cada, sendo 
camiseta manga curta, regata e manga 
longa; bermuda ou short saia; calça; e 

A Fundação de Arte e Cultura (Fun-
dart) recebeu o aval do Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Na-
cional (Iphan) para o início das obras 
que permitirão a abertura do Sobradão 
do Porto – um prédio do século XIX, 
ícone da história e cultura da cidade. 
Fechado desde 2018, o casarão pas-
sou a ser estudado pela nova gestão da 
Fundação desde o ano passado, quando 
iniciaram as tratativas para que o órgão 
federal pudesse analisar o prédio. Den-
tro do projeto de restauro, a Fundart 
também propôs o desenvolvimento de 
uma estrutura de sustentação no andar 
térreo, que cumpre com os requisitos 
da Defesa Civil, e vai trazer segurança 
aos munícipes e turistas que visitarem 
o espaço. “Abrir as portas do Sobradão 
sempre foi o objetivo da Fundação. 
Desenvolvemos o projeto para estrutu-

Os serviços de manutenção e melhorias 
seguem sendo realizados nas estradas 
rurais de Taubaté. Nos últimos dias, as 
ações foram desenvolvidas nas estra-
das Sete Voltas, Graminha, Una, João 
Pasin, Rio Comprido, entre outras. As 
principais ações realizadas foram pa-
trolamento, cascalhamento, limpeza 
de valetas e saídas de água, mas os tra-
balhos englobam ainda desobstrução 
da via, confecção de saídas de água, 
substituição do sistema de drenagem e 
limpeza de pontes. Além das obras de 
recuperação, são desenvolvidas obras 
emergenciais a fim de atender grada-
tivamente todas as regiões e assim fa-
cilitar a circulação dos munícipes e o 
escoamento da produção agrícola.

As obras do enrocamento do Rio Ju-
queriquerê avançam em Caraguatatuba 
e vão trazer benefícios à comunidade 
pesqueira e aos moradores da Região 
Sul, contribuindo com a navegação e 
o sistema de drenagem do município. 
A Prefeitura de Caraguatatuba executa 
o empreendimento e para a constru-

ra de sustentação, vamos seguir todos 
os requisitos de segurança e em breve 
nossa população poderá usufruir deste 
patrimônio de Ubatuba”, explicou o 
presidente da Fundart, Luiz Bischof, 
que comemorou a documentação re-
cebida hoje do Iphan. A verba para a 
realização desta primeira etapa da obra 
no Sobrado do Porto, que inclui a es-
trutura de sustentação, virá da Fundart, 
já todo o restauro será possível com o 
investimento do governo federal, por 
meio do Novo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC) Seleções, 
apresentado oficialmente no início des-
te ano pela presidência da República. 
“Nossa luta pelo Casarão nos levou a 
inscrevê-lo no PAC e com isso fomos 
contemplados com uma verba de R$ 2 
milhões. Sem dúvida é uma vitória da 
nossa cidade”, destacou Bischof.

Com a chegada da Páscoa, Ilhabela se 
prepara para, mais uma vez, encantar 
moradores e turistas com um evento 
especial. A Prefeitura de Ilhabela abre a 
“3ª Páscoa Encantada” um festival que 
promete tornar a Ilha ainda mais atrati-
va durante o mês de março. “A 3ª Pás-
coa Encantada é mais uma atração na 
cidade, que integra o calendário anual 
de eventos. Um momento de celebração 
para a família, voltada aos moradores e 
turistas. Prepare-se para mergulhar em 
um universo encantador e fazer parte 
deste evento imperdível que promete 
encher o coração de todos com a ver-
dadeira essência da Páscoa”, destaca 
o prefeito de Ilhabela, Toninho Coluc-
ci. Desta vez, o espaço temático será 
montado no Parque e Fazenda Engenho 
D’Água, onde terá um circuito repleto 
de obstáculos com atividades pensadas 
para encantar o público infantil. O even-
to estará aberto diariamente, das 18h às 
23h, proporcionando momentos de ale-
gria e diversão para toda a família. O 

objetivo da “3ª Páscoa Encantada” vai 
além da celebração da data. A iniciativa 
busca, este ano, impulsionar a indústria 
turística local, reconhecendo-a como a 
principal fonte econômica de Ilhabela. 
O evento visa atrair não só os morado-
res, como também visitantes e fortale-
cer a economia da cidade, destacando 
sua rica oferta de experiências para os 
turistas. Para participar do circuito en-
cantado, os interessados podem adquirir 
o “passaporte” por R$ 20, que será do-
ado ao Fundo Social de Solidariedade e 
Apae de Ilhabela. O voucher dá direito a 
um que mapa para o circuito, com cinco 
pontos “instagramáveis”. Ao completar 
o circuito e obter os carimbos necessá-
rios, os participantes terão a chance de 
ganhar um exclusivo ovo de Páscoa, 
estimulando a participação e interação 
de todos. Os alunos da rede pública de 
ensino já estão participando das ativi-
dades. A Prefeitura de Ilhabela realizou 
a concessão de “passaportes” gratuitos 
para todos os estudantes, proporcio-
nando a oportunidade de vivenciar essa 
experiência única e mágica. A aluna Liz 
Simões, de apenas 7 anos, gostou muito 
dos bonecos e de todo o espaço dispo-
nível para brincar. “Foi muito legal. A 
gente chegou e já fomos tirar fotos den-
tro do ovo, depois fomos tirar fotos na 
roda gigante e eu fui brincar no escor-
rega e ainda fui para debaixo do avião. 
Depois eu também ganhei um mapa dos 
ovinhos e fiquei correndo e brincando”, 
relatou a estudante. 

uma jaqueta, totalizando 11 peças de 
roupas por aluno. Maria José dos San-
tos, mãe das alunas Mariah e Eloah dos 
Santos, expressou sua satisfação ao 
receber os uniformes para suas filhas. 
“Eu acho que a melhor coisa que acon-
teceu foi ter o uniforme. É uma iden-
tificação da criança, sendo importante 
no trajeto casa e escola. Também traz 
bastante economia de roupa. Criança 
é aquela fase que se suja bastante e o 
uniforme vai a ser bem utilizado pra 
escola.” As estudantes também apro-

varam os novos uniformes escolares e 
apontaram seus itens favoritos do kit 
recebido. “Eu gostei da blusa.”, disse 
Mariah. “E eu gostei da blusa de frio”, 
afirmou Eloah. A mãe das alunas Ci-
bele e Celina, Caroline Sampaio, tam-
bém vê os uniformes como algo mui-
to aguardado. “Eu achei bem legal. O 
uniforme é importante porque muitas 
crianças não têm roupa pra ir à escola, 
então eu gostei. Com certeza economi-
za e ajuda muito as mães.” O prefeito 
de São Sebastião, Felipe Augusto, ce-
lebrou em discurso a conquista para 
a rede municipal de ensino. “Quero 
registrar a alegria de estar aqui nessa 
escola para esse marco que é a entrega 
dos uniformes escolares. Serão quase 
16 mil alunos beneficiados com esse 
investimento muito importante para o 
município”. Para o vice-prefeito e se-
cretário de Saúde, Reinaldinho Morei-
ra, a entrega é resultado de muito traba-
lho. “Agradeço pelas pessoas que estão 
aqui, porque isso é um esforço cotidia-
no que nós fazemos para proporcionar 
o melhor para nossa educação. Espero 
que essa parceria entre a sociedade e 
o governo municipal continue porque a 
gente vai trabalhar pelas demandas que 
a população for apresentando e espero 
que gostem de mais uma entrega que 
estamos fazendo”.

Vem aí 3ª Páscoa Encantada de Ilhabela: 
festival de atrações para toda família

Enrocamento Juqueriquerê: obras 
dos Molhes entram na fase final 
em Caraguatatuba
A Prefeitura de Caraguatatuba executa o empreendimento e para 
a construção dos molhes Norte e Sul são utilizados maquinários

A Prefeitura de São José dos Campos 
vai complementar as ações de combate 
ao mosquito Aedes aegypti, transmissor 
da dengue, intensificando a aplicação do 
Fumacê em todas as regiões da cidade. 
O fumacê não atinge as larvas, ele mata 
os mosquitos que estão voando. Segun-
do o Ministério da Saúde, o fumacê é 
uma estratégia emergencial de controle 
vetorial utilizado onde há proliferação 
do mosquito. As gotículas de inseticidas 
expelidas pelo carro fumacê devem pe-
netrar no interior dos quintais e das ca-
sas. O principal objetivo dessa estratégia 

é reduzir o número de fêmeas adultas do 
mosquito. A Secretaria de Manutenção 
da Cidade colocará nas ruas dez equi-
pes que farão um trabalho dobrado para 
combater os mosquitos transmissores. 
Cinco equipes atuarão das 13h às 16h 
e as outras das 18h às 21h de segundas 
as sextas-feiras. Aos sábados, o fumacê 
também será aplicado das 7h às 16h30. 
A aplicação do larvicida biológico ga-
rante 80% do controle de pernilongos na 
cidade. Diariamente, o serviço é realiza-
do em córregos, margens de rios, vale-
tas e em locais com água parada.

São José amplia fumacê e ações 
de combate à dengue

ção dos molhes Norte e Sul são utili-
zados maquinários para colocação e 
assentamento das pedras que fazem 
o caminho pelo mar. O lado Norte já 
chegou aos 1.200 metros de compri-
mento (já finalizado), enquanto o lado 
Sul já atinge 1.193 metros de extensão 
(de um total de 1.350). Essa contenção 

maciça, composta por blocos de rochas 
compactadas, tem a finalidade de im-
pedir a erosão das margens e dissipar 
a força das ondas. O enrocamento do 
Rio Juqueriquerê é a segunda maior 
construção de molhes do país, com in-
vestimentos que giram em torno de R$ 
42,5 milhões.

Supercopa 2024 promete agitar 
Ilhabela em março

Estradas rurais recebem serviços de 
manutenção e melhorias em Taubaté 

Prefeitura de São Sebastião inicia entrega 
de uniformes escolares para 16 mil alunos

As principais ações realizadas foram patrolamento, cascalhamento, 
limpeza de valetas e saídas de água

A cerimônia que marcou o começo da ação foi realizada na EMEI Reino 
da Alegria, na Topolândia
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Elon Musk disse que sua startup de in-
teligência artificial, xAI, tornaria seu 
concorrente do ChatGPT, “Grok”, de 
código aberto esta semana, dias depois 
de processar a OpenAI por abandonar 
sua missão original em favor de um mo-
delo com fins lucrativos. O bilionário 
tem alertado em várias ocasiões con-
tra o uso da tecnologia para lucro por 
grandes empresas de tecnologia, como 
o Google. Ele entrou com o processo 
contra a OpenAI, apoiada pela Micro-
soft, da qual foi co-fundador em 2015, 
mas saiu três anos depois, no início des-
te mês. Em resposta, a OpenAI divulgou 
e-mails que mostravam que o CEO da 
Tesla apoiava um plano para criar uma 
entidade com fins lucrativos e queria 

uma fusão com a fabricante de veícu-
los elétricos para transformar a empresa 
combinada em uma “galinha dos ovos 
de ouro”.“Nesta semana, @xAI torna-
rá Grok de código aberto”, disse Musk 
em uma postagem no X, (antigo Twit-
ter) a plataforma de mídia social que ele 
possui. A medida poderia dar ao públi-
co acesso gratuito para experimentar o 
código por trás da tecnologia e alinha 
a xAI com empresas como a Meta e a 
Mistral da França, ambas com modelos 
de IA de código aberto. O Google tam-
bém lançou um modelo de IA chamado 
Gemma, que desenvolvedores externos 
podem potencialmente adaptar de acor-
do com suas necessidades. Investidores 
de tecnologia, incluindo o apoiador da 

OpenAI Vinod Khosla e Marc Andrees-
sen, co-fundador da firma de capital de 
risco Andreessen Horowitz, têm debati-
do sobre o código aberto em IA desde 
que Musk entrou com o processo contra 
o fabricante do ChatGPT. Embora a tec-
nologia de código aberto possa ajudar 
a acelerar inovações, alguns especia-
listas alertaram que modelos de IA de 
código aberto poderiam ser usados por 
terroristas para criar armas químicas ou 
até mesmo desenvolver uma superin-
teligência consciente além do controle 
humano. Musk disse na Cúpula de Se-
gurança de IA da Grã-Bretanha no ano 
passado que queria estabelecer um “ár-
bitro terceirizado” que pudesse super-
visionar empresas desenvolvendo IA e 
soar o alarme se tivessem preocupações. 
Buscando uma alternativa à OpenAI e 
ao Google, Musk lançou a xAI no ano 
passado para criar o que ele disse ser 
uma “IA máxima buscadora de verda-
de”. Em dezembro, a startup lançou o 
Grok para assinantes Premium+ do X. 
Em um episódio de podcast com o cien-
tista da computação e podcaster Lex 
Fridman, Musk sugeriu em novembro 
que ele favorecia o conceito de IA de 
código aberto. “O nome, o ‘aberto’ em 
OpenAI, supostamente significa código 
aberto, e foi criado como uma organiza-
ção sem fins lucrativos de código aber-
to. E agora é um código fechado para 
lucro máximo”, disse Musk.

Não sabemos se a Apple vai de fato 
lançar um carro elétrico um dia, mas 
projetos dessa natureza já chegaram a 
existir dentro da companhia e há re-
latos que dizem que um chip bastante 
poderoso foi criado para alimentar o 
veículo. As informações são do Masha-
ble. A tecnologia foi realmente feita, 
conforme declarado por Mark Gurman, 
da Bloomberg. Em uma sessão de per-
guntas e respostas, Gurman disse que 
o chip estava quase pronto e era “igual 
a cerca de quatro M2 Ultras combina-
dos”. M2 Ultra é um chip potente que 

está em outros produtos da Apple
Para quem não está familiarizado, o 
M2 Ultra é o chip que está dentro do 
Mac Pro, e tem a configuração mais 
poderosa do Mac Studio. Esse chip 
pode ter no máximo uma CPU de 24 
núcleos, uma GPU de 76 núcleos e 
um Neural Engine de 32 núcleos, com 
suporte para até 192 GB de RAM. Os 
carros elétricos modernos exigem bas-
tante potência nos chips; por exemplo, 
o chip Tesla FSD (Full Self-Driving) 
possui 12 CPUs ARM internas e um 
total de 6 bilhões de transistores. O 

chip da Apple não teria problemas para 
equiparar ou superar essa capacidade 
tecnológica, já que um único chip M2 
Ultra tem 134 bilhões de transistores.
Informações já chegaram a sair dizen-
do que a Apple trabalhava em um carro 
elétrico e autônomo por décadas, em 
um projeto que custaria bilhões de dó-
lares. No entanto, o projeto foi cance-
lado e a empresa resolveu focar em de-
senvolver o Apple CarPlay, aplicativo 
para sintonizar dados e apps do iPhone 
direto em um veículo elétrico. Ao fa-
lar do projeto abandonado do carro da 
Apple, Gurman acredita que a empresa 
não vai vender ou compartilhar a tec-
nologia que havia criado para uso em 
seu veículo original. Segundo ele, “há 
um bom pedaço de material que pode-
ria ser reutilizado para os futuros pro-
dutos da empresa”. Gurman também vê 
com bons olhos a possibilidade de tor-
nar compatíveis o sistema de um iPho-
ne e um carro elétrico com o CarPlay, 
mas acredita que, no futuro, “a Apple 
realmente deveria incorporar seu pró-
prio software e hardware nos próprios 
carros”, algo que o Google já fez com 
o Android Automotive.

Instagram ultrapassa TikTok e se torna 
o aplicativo mais baixado do mundo

Apple teria criado chip poderoso para 
projeto de carro elétrico

A cerimônia de premiação do SXSW 
Innovation Awards foi realizada em 
Austin, no Texas (EUA), durante a pro-
gramação do maior festival de inovação 
e tecnologia do mundo. No total, foram 
11 categorias, com cinco finalistas cada 
uma, contemplando áreas como inte-
ligência artificial, saúde e tecnologia, 
mudanças climáticas, entre outras. Nes-
te ano, o centro de pesquisa brasileiro 
CESAR, de Recife (PE), em parceria 
com a Lenovo, esteve entre os finalistas 
do SXSW Innovation Awards na cate-
goria de “Inteligência Artificial”, com 
um projeto dedicado a pessoas com 
deficiência auditiva. Em 2023, o Brasil 
também teve um representante. A Edu-
cbank, de São Paulo (SP), venceu na 
categoria “Escolha Popular”. Foi a pri-
meira vez que uma empresa brasileira 
foi premiada no evento. 

Veja quem são os vencedores de cada 
categoria.
Inteligência Artificial
Truveta – AI-Enable Health Research 
(Bellevue, EUA)
Experiência de Áudio

Spoke: Music & Voice-LED Therapy 
Audio app (Londres, UK)
Mudanças climáticas
Tom Ford Plastic Innovation Accelera-
tor (Nova York, EUA)
Empoderamento comunitário
Aya Contigo (Toronto, Canada)
Design de interface
Lune – Your Music Companion (Little-
ton, EUA)
Saúde e Biotecnologia
FDA Breakthrough Skin Cancer Device 
(Miami, EUA)
Design de produto*
Miroka Prototype: A Robot With Cha-
racter (Paris, França)
Boomerang Water at ACC 
(Midland, EUA)

Mídias Sociais
Brand Safety Secured with Viral Nation 
(Toronto, Canada)
Inovação Estudantil
Firebot (Austin, EUA)
Design Urbanístico
Steel+SPARK (Phoenix, EUA)
WTF (What the Future)
UbiGro Cover (Los Alamos, EUA)

SXSW Innovation Awards 
2024: conheça os vencedores 
da 26ª edição

Elon Musk faz mudança em seu chat de IA 
em nova ofensiva contra ChatGPT

Aumento da popularidade do Instagram tem sido atribuído aos Reels, 
recurso clonado do TikTok
Em meio ao avanço do projeto de lei 
que pode proibir o TikTok nos Estados 
Unidos, o Instagram, da Meta, se tornou 
o aplicativo mais baixado do mundo. 
Segundo a empresa de análise de mer-
cado Sensor Tower, o número total de 
downloads do Instagram em 2023 foi de 
768 milhões, um crescimento de 20%. 
Já o TikTok, da chinesa ByteDance, 
foi baixado 733 milhões de vezes no 
mesmo período – um aumento de 4%. 
O aumento da popularidade do Insta-
gram tem sido atribuído aos Reels. O 
recurso clonado do TikTok foi adicio-
nado em 2020 em resposta à rápida 
ascensão da rede social chinesa e seus 
vídeos virais, especialmente entre usu-
ários da geração Z. O número total de 
usuários ativos mensais do Instagram 
cresceu 13 milhões só no último trimes-
tre de 2023, totalizando 1,47 bilhão. Já 
o de usuários ativos do TikTok caiu 12 
milhões no mesmo período, atingindo 
1,12 bilhão no total. Apesar do baque, 
o TikTok continua apresentando maior 
engajamento. Segundo a Sensor Tower, 
os usuários passaram em média 95 mi-
nutos no TikTok no quarto trimestre de 
2023, 62 minutos no Instagram, 30 mi-
nutos no X (antigo Twitter) e 19 minu-
tos no Snapchat.

Contexto político
Em 2022, a Meta, que também é pro-
prietária do Facebook e WhatsApp, 
foi acusada de contratar uma empresa 
para difamar o TikTok e promover a 
plataforma chinesa como perigosa para 
crianças e para a sociedade americana. 
A embate, no entanto, se estende desde 
pelo menos 2020, quando o governo 
do ex-presidente Donald Trump ini-
ciou uma guerra contra o TikTok, que 
considerava o aplicativo uma ameaça 
nacional, dizendo que a companhia 

poderia ceder os dados de milhões de 
usuários norte-americanos ao governo 
chinês. Recentemente, Trump, agora 
pré-candidato republicano nas eleições 
dos EUA, disse ser contra a proibição 
do TikTok que ele mesmo instaurou, 
alegando que a medida daria uma con-
centração de poder ainda maior ao Fa-
cebook, o qual ele considera “inimigo 
do povo”. A Câmara dos EUA deve vo-
tar a proibição do TikTok no país nes-
ta semana, exigindo que a ByteDance 
venda o app em 6 meses.

A Nasa divulgou uma imagem da ga-
láxia Messier 81 (M81) predominante-
mente rosada! Descoberta em 1774 pelo 
astrônomo alemão Johann Elert Bode, 
ela é considerada uma das mais brilhan-
tes do céu. Localizada a 11,6 milhões 
de anos-luz da Terra, na constelação de 
Ursa Maior, ela foi registrada pelo Te-
lescópio Espacial Spitzer, Hubble e Ga-
laxy Evolution Explorer, através de uma 
captura em infravermelho, luz visível e 

comprimentos de onda ultravioleta, res-
pectivamente. Muito semelhante à es-
trutura de nossa galáxia, ela possui uma 
forma espiral, com longos braços sinu-
osos cheios de estrelas, que envelhecem 
quanto mais perto de seu núcleo. No 
centro, reside um buraco negro, que é 
15x maior que o da Via Láctea.  
Para entender a cor da Messier 81 é ne-
cessário entender sua composição de 
comprimentos de onde de luz. A parte 
azul é a luz ultravioleta capturada pelo 
Galaxy Evolution Explorer, o bran-
co amarelado é a luz visível vista pelo 
Hubble; já o vermelho é a luz infraver-
melha detectada pelo Spitzer. As áreas 
azuis mostram as estrelas mais jovens e 
mais quentes, enquanto o rosa-averme-
lhado indica faixas de poeira que reves-
tem os braços espirais. O centro laranja 
é composto por estrelas mais antigas. 
Nas redes sociais, a Nasa embarcou 
no sucesso de “Barbie” e brincou com 
a referência do filme: “Esta galáxia é 
Kenough”, palavra usada no longa por 
Ken, para se dizer suficiente.

Com referência a “Barbie”, Nasa divulga 
fotos de galáxia rosa; entenda

A Apple pode ter desistido da construção de um carro elétrico, mas uma 
tecnologia de chip poderosa chegou a ser criada durante o projeto

Uma nova análise do registro geológi-
co do fundo dos oceanos descobriu que 
a interação gravitacional entre a Terra 
e Marte provoca alterações nas corren-

tes oceânicas que acontecem a cada 2,4 
milhões de anos. Conduzida por cien-
tistas da Universidade de Sydney, na 
Austrália, a descoberta foi publicada 
na revista Nature Communications. Há 
alguns anos, a equipe começou a iden-
tificar um “grande ciclo” astronômico 
relacionado a um alinhamento entre 
as órbitas dos dois planetas. Apesar da 
escassez de evidências diretas da inte-
ração no registo geológico da Terra, a 
descoberta sugere que o auge do ciclo 
aumenta a radiação solar no planeta e, 
consequentemente, contribui para cli-
mas mais quentes.

Marte muda drasticamente os oceanos 
da Terra a cada 2,4 milhões de anos
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O São Paulo venceu o Ituano por 3 a 2,  
no estádio Novelli Júnior, e avançou às 
quartas de final do Campeonato Pau-
lista, em primeiro lugar do Grupo D. 
Com o triunfo, O Tricolor chegou aos 
22 pontos e fechou a primeira fase na 
liderança do Grupo D. Já o Ituano en-
cerrou o torneio com a pior campanha  
e foi rebaixado para a Série A ado Esta-
dual em 2025. O time da cidade de Itu 
somou apenas seis pontos no Paulistão e 
terminou o torneio na lanterna do Gru-
po A. A classificação do São Paulo foi 
dramática. O gol que garantiu a vitória 
e a vaga nas quartas saiu já aos 52 mi-
nutos da etapa final, marcado por Lucas 
Moura. Os outros gols do Tricolor fo-
ram de Ferreirinha, aos 18 minutos, e de 
Luciano, aos 35 da primeira etapa,. Na 
volta do intervalo, Zé Carlos fez os dois 
gols do Ituano de cabeça: o primeiro aos 
26 minutos, contando com o desvio da 
zaga e o outro aos 43 da etapa final. O 
outro classificado do Grupo D foi o No-
vorizontino, que superou a Portuguesa 
por 2 a 0 jogando em casa. A equipe do 
interior paulista fechou a primeira fase 
na segunda colocação, com 22 pontos - 
mesmo total do São Paulo, mas com sal-
do de gols inferior. Os dois se enfrenta-
rão nas quartas final. Já o São Bernardo 
venceu o Mirassol por 2 a 0 fora de casa, 
mas foi eliminado na terceira posição do 
Grupo D, com 21 pontos. O time, no en-
tanto, encerrou a primeira fase entre os 
seis clubes com melhor campanha. 
O Mirassol também deu adeus ao Pau-
listão, na quarta e ficou em quarta e últi-
ma posição do Grupo C.

Água Santa dá adeus à classificação 
O Água Santa entrou em campo sonhan-
do com a classificação diante do já eli-
minado Corinthians, mas não saiu do 0 
a 0 em casa, em Diadema. A equipe do 
ABC Paulista encerrou a primeira fase 
em terceiro lugar do Grupo B, com 15 
pontos, atrás do líder Palmeiras (28) e 
da Ponte Preta (17), segunda colocada. 
O Timão fechou a fase classificatória 
em terceiro no Grupo C com 14 pon-
tos, atrás do Bragantino (21), primeiro 
da chave, e do Inter de Limeira (17), o 
vice-líder. 

Santo André vence, mas está rebaixado
O Santo André chegou precisando de 
uma combinação de resultados para não 
ser rebaixado à Série A2 na próxima 

temporada. Além de vencer, e equipe 
dependia da derrota do Guarani diante 
do Red Bull Bragantino, já classificado 
às quartas na liderança do Grupo C.  O 
Santo André até fez a parte dele. Ganhou 
em casa da Ponte Preta por 1 a 0, no es-
tádio Bruno José Daniel. Mas o Guarani 
também garantiu os três pontos na tabe-
la ao ganhar do Bragantino por 1 a 0 em 
Campinas, e o Santo André acabou fora 
da zona de classificação em terceiro lu-
gar do Grupo A  - o Santos (25) liderou 
a chave e a Portuguesa (10) ficou e se-
gundo lugar. Penúltimo na classificação 
geral da primeira fase,com oito pontos, o 
Santo André  vai jogar a Série A2 do Pau-
listão em 2025. Já o Guarani escapou do 
rebaixamento, mesmo com a última co-
locação no Grupo B, ao somar 10 pontos. O técnico da seleção masculina de 

futebol, Dorival Júnior, anunciou a 
convocação de três jogadores para os 
amistosos contra a Inglaterra e a Espa-
nha: o goleiro Léo Jardim, do Vasco, 
o zagueiro Fabrício Bruno, do Flamen-

go, e o atacante Galeno, do Porto (Por-
tugal). O trio foi chamado para os lu-
gares de três atletas cortados por lesão: 
Ederson, goleiro do Manchester City 
(Inglaterra), Marquinhos, zagueiro do 
PSG (França), e Gabriel Martinelli, do 
Arsenal (Inglaterra). “São atletas que 
já vinham sendo observados e chegam 
em condições de brigar diretamente por 
uma posição para esses dois amistosos 
iniciais”, declarou Dorival Júnior. A se-
leção brasileira disputa dois amistosos 
em março, os primeiros compromissos 
sob o comando de Dorival Júnior: con-
tra a Inglaterra, no dia 23 no estádio de 
Wembley, e diante da Espanha, no dia 
26 no Santiago Bernabéu.

Grêmio supera Brasil de Pelotas e 
avança às semifinais do Gauchão

Dorival convoca Léo Jardim, Fabrício 
Bruno e Galeno para seleção

O Brasil conquistou duas medalhas de 
ouro na etapa da Copa do Mundo de 
tiro esportivo paralímpico disputada 

em Nova Déli (Índia) no último final 
de semana. As conquistas foram alcan-
çadas pelo capixaba Bruno Kiefer, pela 

Brasil garante dois ouros em etapa da Copa 
do Mundo de tiro esportivo

catarinense Jéssica Michalack e pelo 
paulista Alexandre Galgani. O primeiro 
ouro veio no último sábado (9), oportu-
nidade na qual o trio conquistou a prova 
R4 (time misto 10 metros carabina de 
ar em pé SH2). Já no domingo Bruno 
Kiefer e Jéssica Michalack garantiram o 
lugar mais alto do pódio na prova R11 
(time misto 10 metros carabina de ar em 
pé SH2). “Gratidão a todos que fazem 
parte das pequenas e das grandes con-
quistas. Só tenho a agradecer”, declarou 
Alexandre, que aos 18 anos mergulhou 
em uma piscina, bateu a cabeça no fun-
do e sofreu uma lesão na coluna perden-
do os movimentos do corpo. Na prova 
individual R4 o paulista chegou à final 
e ficou na oitava colocação. “Foi suada, 
mas conseguimos”, completou Jéssica, 
que tem má-formação congênita nas 
mãos e nos pés.

O técnico da seleção brasileira de fu-
tebol feminino, Arthur Elias, afirmou 
que a campanha da equipe na Copa 
Ouro foi importante para o processo 
de preparação para a próxima edição 
dos Jogos Olímpicos, que serão dis-
putados em Paris (França) a partir do 
dia 26 de julho. O Brasil encerrou a 
competição na 2ª posição, após derro-
ta de 1 a 0 para os Estados Unidos na 
final disputada no estádio Snapdragon, 
em San Diego. “Foi muito produtiva 
[a participação da seleção na compe-
tição], como esperávamos. A Copa 
Ouro foi de muita importância para a 
seleção brasileira, para o processo que 
estamos fazendo”, declarou o coman-
dante do Brasil. “Traçamos um plano 
com as atletas desde o início [da com-
petição], para que chegássemos à final 
e pudéssemos ser campeão, mas com 
um caminho proposto. O grupo enten-
deu muito bem as ideias, tivemos um 
convívio excelente, um engajamento e 
comprometimento das jogadoras mui-
to forte, fizemos muitas avaliações. 

Com certeza a seleção brasileira teve 
um avanço muito grande dentro do que 
espero”, declarou Arthur Elias. Apesar 
da derrota de 1 a 0 na decisão para os 
Estados Unidos, que marcaram com 
Lindsey Horan aos 45 minutos do pri-
meiro tempo, a campanha do Brasil em 
sua primeira competição oficial sob o 
comando do técnico Arthur Elias foi de 
seis jogos (com cinco vitórias e uma 
derrota), nos quais a equipe marcou 15 
gols e sofreu dois.

Boxe: Luiz Oliveira confirma presença 
nos Jogos de Paris

Já classificado às quartas de final, o Pal-
meiras bateu o Botafogo de Ribeirão 
Preto (SP) por 1 a 0, garantindo a me-
lhor campanha da primeira fase (clas-
sificatória) do Campeonato Paulista. O 
atacante Rony marcou o gol da vitória 
aos 23 minutos da etapa final, em par-
tida disputada na  Arena Barueri, com 

mando de campo do Verdão.  Invicta no 
Paulistão, a equipe comandada pelo téc-
nico português Abel Ferreira totalizou 
28 pontos: foram oito vitórias e quatro 
empates em 12 jogos. Nas quartas, o 
Verdão enfrentará o segundo colocado 
do Grupo B - o adversário (Ponte Pre-
ta ou Água Santa) será definido ao final 

da 12ª rodada. O Botafogo finalizou a 
participação no Campeonato Paulista na 
lanterna do Grupo D com 12 pontos.

Vitória de virada do Santos
Também nesta noite, o Peixe ganhou 
da Inter de Limeira por 3 a 2, na Vila 
Belmiro. Ambos já entram em campo 
classificados às quartas de final. O Pei-
xe chegou aos 25 pontos, terminando a 
primeira fase na liderança do Grupo A. 
Nas quartas, o time comandado por Fá-
bio Carille, terá pela frente a Portuguesa 
Santista. Já a Inter de Limeira finalizou 
a primeira fase do Paulistão na vice-li-
derança do Grupo C, com 17 pontos, 
Nas quartas, a Inter medirá forças com 
o Bragantino. A vitória do Santos hoje 
saiu após muito esforço. 
O time visitante saiu na frente, aos 15 
minutos da primeira etapa, com o ata-
cante Quirino. No minuto seguinte, Ote-
ro cruzou e o centroavante argentino Jú-
lio Furch cabeceou para empatar o jogo. 
Aos 23 minutos, a Inter de LImeira mar-
cou o segundo: Quirino, mais uma vez, 
aproveitou uma sobra de bola e concluiu 
com categoria. 
No segundo tempo, o Santos pressionou 
e conseguiu empatar aos 10 minutos, 
com o segundo gol de Júlio Furch, em 
cobrança de pênalti.  A virada demo-
rou, mas veio. Aos 38 minutos, Cazares 
aproveitou a falha da zaga e definiu o 
jogo a favor do Peixe.

Palmeiras vence Botafogo-SP e fecha 
1ª fase como melhor do Paulistão
Rony marcou o gol da vitória do Verdão, líder geral com 28 pontos

Arthur Elias valoriza participação 
do Brasil na Copa Ouro feminina

O brasileiro Luiz Oliveira garantiu mais 
uma vaga para o boxe brasileiro na próxi-
ma edição dos Jogos Olímpicos, que se-
rão disputados em Paris (França) a partir 
de 26 de julho. O atleta conhecido como 
Bolinha se garantiu no megaevento es-
portivo após derrotar o britânico Owain 
Harris-Allan, por decisão unânime, pelas 
quartas de final do Pré-Olímpico Mun-
dial, em Busto Arsizio (Itália) na catego-
ria até 57 kg. Esta será a primeira oportu-
nidade na qual Luiz Oliveira, que tem 23 
anos de idade, participará de uma edição 
dos Jogos Olímpicos. Bolinha, que é na-
tural de São Caetano do Sul (São Paulo), 
é neto do medalhista olímpico Servílio 
de Oliveira. Bolinha garantiu para o Bra-
sil a décima vaga olímpica para o torneio 
de boxe, após as classificações de Ta-
tiana Chagas (50 kg), Caroline Almeida 

(54 kg), Jucielen Romeu (57 kg), Beatriz 
Ferreira (60 kg), Viviane Pereira (75 kg), 
Michael Trindade (51 kg), Wanderley 
Pereira (80 kg), Keno Marley Machado 
(92 kg) e Abner Teixeira (+92 kg). Con-
siderando atletas de todas as modalida-
des, Luiz Oliveira alcançou a 165ª vaga 
do país para Paris 2024.

Vasco e Nova Iguaçu empatara  em 1 
a 1 na partida de ida da semifinal do 
Campeonato Carioca, no Maracanã, O 
Cruzmaltino foi dominado pelo rival 
na maior parte do tempo e saiu atrás. 
O primeiro gol do jogo foi marcado 

pelo meia Xandinho aos sete minutos 
do segundo tempo, que finalizou de 
calcanhar para marcar um belo gol..
Houve revisão do lance pelo VAR, que 
confirmou a posição do atacante Car-
linhos no começo da jogada, antes de 
rolar a bola para Xandinho abrir o pla-
car.  O Vasco, mesmo sem jogar bem, 
empatou aos 33 minutos. Payet cobrou 
falta, Sforza cabeceou para o meio da 
área e Piton definiu também de cabeça 
para igualar o marcador. O mando de 
campo será do Nova Iguaçu, que ainda 
não divulgou o local do jogo. Em caso 
de novo empate, o classificado à final 
será o Nova Iguaçu. Para se classificar 
à decisão do título carioca, o Vasco 
precisará vencer o próximo jogo.

Vasco e Nova Iguaçu empatam no 
1º jogo das semifinais do Carioca
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Dentre seus rivais estão o Polo, o Onix 
e o HB20, bem consolidados no mer-
cado, competir com eles não é tarefa 
simples. Veja quais as características 
dessa versão do Peugeot 208. O Peugeot 
208, ou New 208, tem na versão Like 
sua opção de entrada, com motorização 
1.0 e câmbio manual, partindo de R$ 
91.990,00 (sem descontos de eventuais 
promoções, que podem reduzir bem esse 
valor).  4 airbags, sendo 2 dianteiros e 
2 laterais, ar-condicionado digital, cha-
ve canivete, freios ABS, assistente de 

partida em rampa, repetirdor de seta nos 
retrovisores, computador de bordo, con-
trole de estabilidade, volante sport dri-
ve, vidros elétricos na dianteira e rodas 
aro 15”. Opcionalmente há o Pack Tech, 
por R$ 4.000,00, que acrescenta a mul-
timídia de 10” com Apple CarPlay e An-
droid Auto, atalhos no volante, 6 auto 
falantes, 2 USBs, vidros elétricos nas 
traseiras e nos retrovisores e os “Den-
tes de Sabre” em LED no para-choque 
dianteiro. Existem diversos acessórios 
opcionais, como capas cromadas de re-

trovisores, antenas curtas, frisos e sen-
sores de estacionamento. 

Design moderno chama atenção
Apesar de na versão de entrada o 208 vir 
de série com os faróis de LED nem com 
o filete de LED que desce dos faróis até 
as milhas (dente de sabre), não dá pra 
negar que os franceses fizeram jus à re-
putação de serem bons em design. Na 
dianteira temos a grade com cortes re-
tangulares, quase ao estilo colmeia, com 
o logo do leãozinho cromado na porção 
superior, bem ao centro. Logo acima 
dela há a escrita “208”, iniciando o 
capo, que tem vincos e curvaturas mar-
cantes, trazendo um ar de esportivida-
de. De frente o 208 tem “cara de mau”, 
com dois vincos que descem dos faróis 
(substituídos pelos dentes de sabre no 
pacote tech), aumentam essa sensação.
Quando olhamos de lado, o 208 pare-
ce ser até maior do que de fato é, com 
visual bem robusto, que só é diminuído 
pelas rodas aro 15” com calotas, tiram 
muito a estética acertada do modelo. 
Felizmente o 208 tem os para-choques 
e saias laterais pintados na cor do veícu-
lo, sem aquele plástico preto que tantos 
modelos tem trazido e que raramente 
ficam bonitos.

Volkswagen começa a reduzir produção 
do elétrico ID.3 por vendas fracas demais
Ele era o escolhido… Era para ser o ter-
ceiro ícone da história da Volkswagen 
depois do Fusca e do Golf, mas fracas-
sou. Qual? Volkswagen ID.3. O hatch 
elétrico, com cara de minivan, foi até 
mostrado na mesma linha de produção 
do Golf em Dresden, nos fazendo lem-
brar de uma foto clássica de Salzgitter, 
de 1974, quando, lado a lado na então 
fábrica da VW, estavam um Passat e um 
412. Essa imagem marcou o fim da era 

dos motores a ar na VW e o começo da 
era a água. Agora, o ID.3 era para ser o 
marco da mudança do motor a combus-
tão refrigerado a água na Volkswagen 
para o elétrico. No entanto, as vendas 
do ID.3, onde a VW apostou que seria o 
próximo ícone da marca, não decolaram 
e sua produção vem sendo reduzida por 
conta disso. Além de Dresden, onde a 
fabricação do modelo será encerrada em 
breve, a montadora o tirou de sua casa. 

Peugeot 208 Like 2024: Marca acertou 
a mão na versão básica

Tendo sido ampliada para Wolfsburg, a 
sede da montadora, a produção do ID.3 
tinha nesse local a importância reconhe-
cida, mas nem isso mudou a situação 
diante do consumidor, que pouco se im-
porta com o local onde é feito o carro ou 
sua importância para a marca. O fim da 
produção do ID.3 em Wolfsburg pare-
ce o rascunho de seu atestado de óbito, 
ainda mais que ele será produzido uni-
camente na desconhecida Cvikov. 

A terceira geração do C3 foi lançada no 
Brasil em setembro de 2022, com de-
sign totalmente diferente em relação às 
anteriores, que o marketing da Citroën 
denominou como “atitude de SUV” – na 
prática, o C3 permanece sendo um hatch 
compacto. Disponível em cinco versões 
– com preços de R$ 72.990 a R$ 95.990 
–, o novo C3 investe no estilo e na re-
lação custo/benefício para atrair quem 
não quer – ou não pode – gastar muito 
para ter um carro “moderninho”. Contu-
do, apesar de manter desde o lançamento 
a condição de “puxador de vendas” da 
marca francesa no Brasil, o novo C3 não 
consegue deslanchar comercialmente. 
No ano passado, o modelo da Citroën 
emplacou 26.581 unidades no país, fi-
cando na vigésima nona posição entre os 
veículos leves (automóveis e picapes). 
No primeiro bimestre de 2024, vendeu 

Avaliação Citroen C3 Feel 1.0: 
Estilo para caber no bolso

3.394 exemplares e caiu para trigésimo 
quinto lugar.Com a cor Azul Spring – do 
lançamento da nova geração – e teto em 
branco, o C3 Feel 1.0 manual avaliado 
parte de R$ 83.990. O custo/benefício é o 
que torna a configuração mais equipada 
dotada de câmbio manual uma das mais 
emplacadas da linha C3. A tal “atitude 
de SUV” imaginada pelo marketing da 
Citroën está em detalhes que aproximam 
o novo carro às características de um 
utilitário esportivo compacto – em uma 
proposta semelhante à do subcompacto 
Renault Kwid, lançado com o slogan “o 
SUV dos compactos”. No C3, isso se ex-
pressa pelo design robusto, pelas linhas 
verticais e pelos vincos pronunciados ao 
longo de toda a carroceria. E é reforçada 
pela posição de dirigir mais elevada, pela 
altura em relação ao solo e pelos bons ân-
gulos de entrada e de saída.

O Peugeot 208, ou New 208, tem na versão Like sua opção de entrada, com motorização 
1.0 e câmbio manual, partindo de R$ 91.990,00

Volkswagen promete ônibus elétrico 
no segundo semestre
Impulsionadas pela cidade de São Pau-
lo, as vendas de ônibus elétricos estão 
crescendo no mercado brasileiro e vá-
rios fabricantes de caminhões e ônibus 
apostam nesse segmento, entre eles 
a Volkswagen Caminhões e Ônibus 
(VWCO). O e-Volksbus será lançado 
no segundo semestre e será o segundo 
ônibus elétrico da VWCO, que promete 
uma gama de veículos de 9 m a 23 m 
de comprimento, tendo começado nesse 
segmento em 2021 com o e-Delivery, 
um micro-ônibus. A VWCO havia de-
senvolvido um ônibus de tipo padron 
com propulsão híbrida, usando o mo-

tor EA211 1.4 TSI Flex, funcionando 
como gerador para baterias e um motor 
elétrico, porém, esse tipo de ônibus já 
não atende mais ao mercado. Assim, 
agora o e-Volksbus é a nova aposta em 
tamanhos que vão de micro-ônibus até 
um super articulado, com os testes co-
meçando no ano passado e um deles é 
um protótipo de 22 toneladas com bate-
rias de até 250 km. O veículo da VWCO 
terá sistema de carregamento noturno, 
frenagem regenerativa e proteção con-
tra inundação, item importantíssimo em 
cidades como a própria capital paulista. 
Na montadora de Resende, interior do 

Rio de Janeiro, os trabalhos estão ace-
lerados, pois a VWCO corre contra o 
tempo para participar de duas licitações 
para ônibus elétricos em São Paulo e 
Curitiba ainda este ano.

A Yamaha MT-09 é uma naked espor-
tiva de alto desempenho que a marca 
japonesa emplaca como seu principal 
modelo sem carenagem no Brasil, ten-
do assim preço sugerido de R$ 60.890. 
Equipada com um potente tricilíndrico 

de quatro tempos e refrigeração líqui-
da, a MT-09 tem um visual agressivo 
e moderno, com a recente atualização 
de meia vida, que tornou a moto mais 
expressiva. Maior das MT vendidas no 
Brasil, a Yamaha MT-09 faz parte da 
família Master of Torque, que tem ain-
da os modelos MT-03 e MT-07, sendo 
que apenas a segunda ainda não pas-
sou por mudanças. Rápida e ágil, a MT 
09 tem como concorrentes a japonesa 
Kawasaki Z900 e a inglesa Triumph 
Speed Triple. A Yamaha decidiu não 
enfrentar a Honda e apostou em seg-
mentos alternativos, como de 900 ci-
lindradas, onde a rival japonesa não 
tem produtos no Brasil.

Yamaha MT-09: Naked de alto 
desempenho, com 115 cavalos
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Durante este período de adaptação, é 
fundamental que as crianças tenham a 
oportunidade de explorar cada cantinho 
da escola, se envolvendo em diferentes 
brincadeiras e interagindo com seus 
colegas e professores. Esta abordagem 
cria um ambiente acolhedor, tornando 
a criança mais confiante e segura para 
permanecer em um novo ambiente e se 
adaptar à rotina escolar. Cientes da im-
portância das brincadeiras para o pro-
cesso de adaptação dos pequenos, as 
educadoras do Centro Educacional Be-
nedicta Stephano Antunes de Oliveira, 
desempenham um papel fundamental na 
promoção deste ambiente seguro, ofere-
cendo uma rotina flexível que atendeu 
às necessidades individuais de cada 
criança. Ao mesmo tempo, é essencial 

que as famílias estejam presentes em to-
dos os momentos, colaborando com os 
educadores na resolução de quaisquer 
desafios que surjam durante este perío-
do de adaptação. Se expressar livremen-
te através de brincadeiras e interagir 
com os colegas não apenas fortalece os 
laços sociais das crianças, mas também 
as ajuda a explorar e compreender me-
lhor o ambiente escolar. Além disso, ao 
oferecer suporte às famílias e promover 
momentos de alegria e confiança, a es-
cola contribui para um desenvolvimento 
saudável e harmonioso entre os alunos.
As brincadeiras e atividades diversifi-
cadas não só enriquecem o processo de 
aprendizado e adaptação, mas também 
proporcionam aos alunos a oportunida-
de de entrar em contato com diferentes 

Centro Educacional Benedicta Stephano Antunes 
de Oliveira promove momentos de ludicidade 
durante o período de adaptação

expressões culturais, ampliando assim 
suas experiências cognitivas, emocio-
nais e sociais. É através das interações 
e brincadeiras que as crianças desenvol-
vem habilidades para a vida.

No CCPL Hercília da Silva Barbosa, 
os alunos têm a oportunidade de mer-
gulhar no universo do idioma inglês 
através das dinâmicas aulas ministra-
das pelo professor José Nilton. Em um 

ambiente acolhedor e estimulante, os 
participantes exploram de forma práti-
ca e envolvente as diversas habilidades 
linguísticas necessárias para dominar o 
inglês. Desde a leitura até a expressão 

oral, passando pela tradução e escrita, 
cada aula é uma jornada de descoberta 
e aprendizado. Em uma aula especial-
mente dedicada ao clima, os alunos não 
apenas expandiram seu vocabulário, 
mas também aprimoraram suas habi-
lidades de escrita, pronúncia e memo-
rização através de jogos interativos e 
atividades dinâmicas. O foco na prá-
tica e na diversão torna o processo de 
aprendizado mais eficaz e gratificante, 
garantindo que cada aluno se sinta mo-
tivado e confiante em sua jornada rumo 
à proficiência no inglês.
Se você busca alcançar novos patama-
res em sua habilidade com o idioma 
inglês, não perca essa oportunidade in-
crível de se juntar a nós nas nossas au-
las cheias de aprendizado estimulante. 
Expanda seus horizontes linguísticos e 
prepare-se para os desafios e oportu-
nidades que o domínio do inglês pode 
oferecer. Inscreva-se agora e dê o pri-
meiro passo rumo ao seu sucesso.

Expanda seus horizontes linguísticos e prepare-se para os desafios 
e oportunidades que o domínio do inglês pode oferecer

CCPL Hercília da Silva Barbosa 
oferece curso de inglês de forma 
totalmente gratuita

Entregue no último sábado, dia 02 de 
março, pela Prefeitura de Barueri, por 
meio da Secretarias de Obras e Educa-
ção, a Maternal Profª. Ednéia Matos 
Nogueira foi elogiada pela comunidade, 
principalmente pelas mães que se dizem 
mais seguras em deixar seus filhos na 
escola enquanto trabalham.  O descer-
ramento de placa foi feito pelo prefeito 
Rubens Furlan, que esteve acompanhado 
do vice-prefeito e secretário de Gover-
no, Beto Piteri, outros secretários, de-
mais autoridades municipais, familiares 
da homenageada e público em geral. A 
cerimônia de entrega do novo prédio foi 
realizada com destacadas apresentações 
dos alunos da Oficina de Circo da Prefei-
tura de Barueri, oferecidas por meio da 
Secretaria de Cultura e Turismo (Secult), 

e de crianças da própria Maternal Profª. 
Ednéia Matos Nogueira.  Sobre a escola  
Com atendimento inicial a 243 crianças, 
a Maternal Profª. Ednéia Matos Nogueira 
foi erguida em prédio de dois pavimentos 
em terreno de 3.649,04 m², sendo a área 
construída de 2.799,42 m². A escola tem 
acessibilidade por elevadores e escadas 
e possui ambientes para administração: 
secretaria, professores, direção e almo-
xarifado; serviços: cozinha, refeitório, 
lavanderia e copa funcionários; berçário, 
espaço para atividades, lactário e solário; 
estacionamento para funcionários e para 
o público; 12 salas, brinquedoteca, teatri-
nho, vivência e playground. Responsável 
por assinar o projeto da escola, quando 
comandava a Secretaria de Obras, Beto 
Piteri parabenizou a gestão da escola e 
todas as pessoas que trabalham na uni-
dade.  “Vimos as crianças que já estão 
usufruindo deste atendimento realizado 
com amor, carinho e aconchego aos fi-
lhos dos nossos munícipes. Barueri está 
vivendo um momento muito especial e 
de muitas conquistas. Estamos toda se-
mana inaugurando obras que atendem 
a nossa população, acolhendo desde a 
criança quando nasce até o idoso”. 

Maternal inaugurada no último sábado 
amplia atendimento no Regina Alice

O Senado aprovou, projeto com nor-
mas para a educação em tempo integral 
no país. A proposta segue para votação 
na Câmara dos Deputados. O texto pre-
vê que nessa modalidade de ensino os 
alunos devem permanecer, pelo menos, 
sete horas diárias ou 35 horas por se-
mana na escola. O Senado aprovou, 

projeto com normas para a educação 
em tempo integral no país. 
A proposta segue para votação na Câ-
mara dos Deputados. 
O texto prevê que nessa modalidade de 
ensino os alunos devem permanecer, 
pelo menos, sete horas diárias ou 35 
horas por semana na escola. 

Senado aprova projeto com normas 
para ensino em tempo integral
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O governo de São Paulo decretou nes-
ta manhã estado de emergência para a 
dengue. A Secretaria Estadual da Saúde 
já registrou 31 mortes pela doença em 
21 municípios, sendo que outros 122 
óbitos ainda estão em investigação. 
Além do estado, 22 municípios pau-
listas também já decretaram estado de 
emergência. De acordo com o Centro 
de Operações Emergenciais (COE), or-
ganismo criado para monitorar a doen-
ça em São Paulo, o estado atingiu 300 
casos confirmados para cada grupo de 
100 mil habitantes nos últimos dias, o 
que aponta para necessidade da tomada 
de medidas urgentes para conter a situ-
ação. Desde o início do ano, o estado 

registra 138.259 pessoas infectadas. O 
decreto de emergência facilita o rece-
bimento de recursos do governo federal 
e agiliza processos em ações de com-
bate à doença. A medida também pode 
embasar a tomada de decisões pelos 
municípios afetados. Em entrevista co-
letiva, o governo estadual informou que 
pretende investir os recursos federais 
principalmente na aquisição de máqui-
nas de nebulização, insumos e contra-
tação de pessoal, de forma a ampliar a 
capacidade da rede de atendimento de 
saúde. A Secretaria Estadual de Saúde 
também atualizou as orientações do 
sistema de distribuição de leitos hospi-
talares para que os pacientes com den-

gue tenham prioridade no atendimento 
de alta complexidade. Há cerca de um 
mês, o governo estadual criou o Centro 
de Operações de Emergências (COE), 
que antecipou o pagamento de R$ 205 
milhões aos 645 municípios paulistas 
para investimentos em saúde.

Brasil
Os estados do Acre, Distrito Federal, 
Goiá, Rio de Janeiro, Espírito Santo e 
Santa Catarina também decretaram es-
tado de emergência devido à alta de ca-
sos de dengue. 
Em todo país já são 1,2 milhão de casos 
da doença, com 278 mortes confirma-
das neste ano e 744 em investigação.

O Ministério da Saúde incorporou ao 
Sistema Único de Saúde (SUS) um tes-
te para detecção de HPV em mulheres 
classificado pela própria pasta como 
inovador. A tecnologia utiliza testagem 
molecular para detecção do vírus e o 
rastreamento do câncer do colo do úte-
ro. Em nota, o ministério informou, em 
Brasília, ter investido R$ 18 milhões em 
um projeto piloto que utilizou o teste 
ao longo de 2023 em Pernambuco. “A 
decisão de incorporar a estratégia para 
uso em todo o território nacional é um 
ganho para as mulheres, já que, além de 
ser uma tecnologia eficaz para detecção 
e diagnóstico precoce, traz a vantagem 
do aumento do intervalo de realização 
do exame”, explica a nota. Segundo o 
Ministério da Saúde, enquanto a forma 
atual de rastreio do HPV, por meio do 
exame conhecido popularmente como 
Papanicolau, deve ser realizada a cada 
três anos e, em caso de detecção de al-
guma lesão, de forma anual, a testagem 
proposta pela tecnologia incorporada é 
recomendada para ser feita a cada cinco 
anos. “Essa mudança traz melhor ade-
são e facilita o acesso ao exame”.

Entenda
O HPV é considerado atualmente a in-
fecção sexualmente transmissível mais 
comum em todo o mundo e o principal 
causador do câncer de colo de útero. A 
estimativa do ministério é que cerca de 

17 mil mulheres sejam diagnosticadas 
com a doença no Brasil todos os anos.
Apesar de se tratar de uma enfermidade 
que pode ser prevenida, ela segue como 
o quarto tipo de câncer mais comum e 
a quarta causa de morte por câncer em 
mulheres - sobretudo negras, pobres 
e com baixos níveis de educação for-
mal. “Embora sejam ofertadas alterna-
tivas para prevenção - tanto por meio 
da vacinação contra o HPV, do uso de 
preservativos nas relações sexuais e da 
realização do rastreio para diagnóstico 
precoce - a doença segue como uma das 
principais causas de morte de mulheres 
em idade fértil por câncer no Brasil. Na 
região Norte do país, por exemplo, essa 
é a principal causa de óbito entre as mu-
lheres”, destaca a pasta.

Testagem
Recomendada pela Organização Mun-
dial de Saúde (OMS), a testagem de 
HPV é considerada padrão ouro para a 
detecção de casos de câncer de colo de 
útero e integra as estratégias propostas 
pela entidade para a eliminação da do-
ença como problema de saúde pública 
até 2030. A incorporação do teste na 
rede pública passou por avaliação da 
Comissão Nacional de Incorporação de 
Tecnologias no Sistema Único de Saúde 
(Conitec), que considerou a tecnologia 
mais precisa que a atualmente ofertada 
no SUS.

Autoridades sanitárias confirmaram 
363 mortes por dengue no Brasil em 
2024. Há ainda 763 óbitos em inves-
tigação e que podem ter sido causados 
pela doença, totalizando 1.126 mortes 
confirmadas ou suspeitas até o momen-
to. Até  quando os dados foram atuali-
zados, o país contabilizava 1.342.086 
casos de dengue e um coeficiente de 
incidência da doença de 660,9 casos 
para cada grupo de 100 mil habitan-
tes. Entre os casos prováveis, 55,5% 
são de mulheres e 44,5% de homens. 
A faixa etária dos 30 aos 39 anos segue 
respondendo pelo maior número de 
ocorrências de dengue no país, seguida 
pelo grupo de 40 a 49 anos e de 50 a 59 
anos. Minas Gerais lidera em número 
absoluto de casos prováveis (464.223) 
entre os estados. Em seguida, estão São 
Paulo (238.993), Paraná (128.247) e o 
Distrito Federal (122.348). Quando se 
considera o coeficiente de incidência, 
o Distrito Federal aparece em primei-
ro lugar, com 4.343 casos por 100 mil 
habitantes, seguido por Minas Gerais 
(2.260), Espírito Santo (1.270) e Para-
ná (1.120). Emergência: A explosão de 
casos de dengue fez com que pelo me-

nos oito unidades da federação decre-
tassem emergência em saúde pública: 
Acre, Distrito Federal, Goiás, Rio de 
Janeiro, Espírito Santo, Santa Catari-

na, São Paulo e Minas Gerais. A medi-
da facilita acesso a recursos federais e 
agiliza processos voltados ao combate 
da doença.

O Ministério da Saúde iniciou nesta 
segunda-feira (11) a segunda fase da 
coleta de dados de um estudo de base 
populacional sobre a covid-19 no Bra-
sil. Durante o mês de março, serão re-
alizadas visitas domiciliares a 33.250 
pessoas que tiveram a doença e que re-
sidem em 133 municípios brasileiros. 
O objetivo, segundo a pasta, é levantar 
dados para subsidiar a criação de po-
líticas públicas direcionadas ao trata-
mento das chamadas condições pós-co-
vid ou covid longa, classificadas como 
sequelas da doença. O estudo, denomi-
nado Epicovid 2.0: Inquérito nacional 
para avaliação da real dimensão da 
pandemia de Covid-19 no Brasil, é co-
ordenado pela Secretaria de Vigilância 
em Saúde e Ambiente e encomendado 
à Universidade Federal de Pelotas. Em 
nota, o ministério destacou que, até 
o momento, não existem estimativas 
nacionais sobre o impacto da doença 
a longo prazo. Dados da Organização 
Mundial da Saúde (OMS) apontam que 
20% das pessoas infectadas, indepen-

dentemente da gravidade do quadro, 
desenvolvem condições pós-covid.
A expectativa do ministério é que o 
período de coleta dos dados dure entre 
15 e 20 dias. A pesquisa usará informa-
ções de 250 cidadãos de cada um dos 
municípios selecionados que já fizeram 
parte das quatro rodadas anteriores do 
trabalho científico, em 2020 e 2021. 
Para isso, equipes de entrevistadores 
visitarão as residências para ouvir os 
moradores sobre questões centradas 
em pontos como vacinação, histórico 
de infecção, sintomas de longa duração 
e efeitos da doença sobre o cotidiano.

Estado de São Paulo decreta 
emergência para dengue

SUS incorpora teste para detecção 
de HPV em mulheres

Pesquisa avalia sequelas da covid-19 
na população brasileira

Brasil tem quase mil mortes por 
dengue em investigação

Dados mais recentes mostram 138.259 pessoas infectadas em 2024

O Brasil já registrou 391 mortes por den-
gue de janeiro até esta segunda-feira (11), 
conforme dados do Painel de Monitora-
mento das Arboviroses do Ministério da 

Saúde. De acordo com o levantamento, 
os casos prováveis da doença chegaram 
a 1.538.183 e há 854 mortes e investiga-
ção. Entre os casos prováveis, 55,5% são 

de mulheres e 44,5% de homens. A faixa 
etária dos 30 aos 39 anos segue respon-
dendo pelo maior número de ocorrências 
de dengue no país, seguida pelo grupo de 
40 a 49 anos e de 50 a 59 anos. Minas 
Gerais lidera em número absoluto de ca-
sos prováveis (513.538) entre os estados. 
Em seguida, estão São Paulo (285.134), 
Paraná (149.134) e o Distrito Federal 
(137.050). Quando se considera o coe-
ficiente de incidência, o Distrito Federal 
aparece em primeiro lugar, com 4.865 
casos por 100 mil habitantes, seguido por 
Minas Gerais (2.500,3), Espírito Santo 
(1.490,2) e Paraná (1.303,3). A explosão 
de casos de dengue fez com que pelo me-
nos oito unidades da Federação decretas-
sem emergência em saúde pública: Acre, 
Distrito Federal, Goiás, Rio de Janeiro, 
Espírito Santo, Santa Catarina, São Paulo 
e Minas Gerais. A medida facilita aces-
so a recursos federais e agiliza processos 
voltados ao combate da doença.

Brasil tem 391 mortes por dengue

Entre as vítimas, 55,5% são mulheres e 44,5% homens

Dados do Ministério da Saúde indicam 
que mais de 15 milhões de mulheres 
procuraram o programa Farmácia Po-
pular entre janeiro do ano passado e ja-
neiro deste ano. De acordo com a pasta, 
elas representam 62% das pessoas que 
retiram medicamentos, gratuitos ou com 
coparticipação, e de outros insumos, 
como absorventes e fraldas geriátricas. 
“Desde a retomada do programa, quan-
do se iniciou a distribuição de fármacos 
específicos para a saúde da mulher, em 
7 de junho, mais de 404 mil mulheres 
tiveram acesso a remédios para osteo-
porose e anticoncepção. A dispensação 
desses dois tipos específicos chegou a 
3,7 milhões de unidades”, informou o 
ministério. Os números apontam tam-
bém para um aumento no fornecimento 
de medicamentos 100% gratuitos para 
as beneficiárias desde a retomada do 
programa, em junho passado – cerca de 
2,7 milhões de mulheres tiveram aces-
so às medicações. Ao todo, o montante 

chega a mais de 1 bilhão de medicamen-
tos e fraldas geriátricas retirados por 
esse público.

O programa
O Farmácia Popular do Brasil visa fa-
cilitar o acesso da população a medica-
mentos considerados essenciais, que são 
oferecidos gratuitamente ou a preços 
reduzidos, em farmácias conveniadas. 
Atualmente, o programa pode ser aces-
sado em 4.664 municípios e tem 1.132 
farmácias ou drogarias credenciadas.

Farmácia Popular: mulheres respondem 
por 62% dos beneficiários
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em fevereiro, os astros oferecem a você 
uma oportunidade de se concentrar 
no seu bem-estar. Em 12 de fevereiro, 
quando a Lua entrar em Áries, você terá 
um pico de energia e vitalidade. Esse é 
um ótimo momento para você embarcar 
em atividades físicas que aumentem seu 
bem-estar. Com o sextil entre Lua e Vê-
nus e Marte em Capricórnio no dia 12, 

Câncer, os trânsitos astrais incentivam 
você a se concentrar no bem-estar emo-
cional e no autocuidado. Em 19 de feve-
reiro, quando a Lua entrar em Câncer, 
sua intuição e sensibilidade guiarão suas 
escolhas de autocuidado. Preste aten-
ção às suas necessidades emocionais e 
cuide de você. Com o trígono da Lua e 
Saturno em Peixes em 19 de fevereiro,

Concentre-se no equilíbrio e na harmo-
nia em sua jornada rumo ao bem-estar. 
Em 27 de fevereiro, quando a Lua entra 
em Libra, seu senso natural de justiça e 
diplomacia vem à tona. Use essa abor-
dagem diplomática para estabelecer roti-
nas de bem-estar e autocuidado. Com o 
trígono entre a Lua e Plutão, também no 
dia 27, você tem a oportunidade de fazer 
escolhas transformadoras de bem-estar. 

Que tal buscar novas práticas e abor-
dagens para aprimorar o seu bem-es-
tar? Em 4 de fevereiro, quando a Lua 
entra em Sagitário, seu entusiasmo e 
otimismo brilham intensamente. Con-
sidere explorar novas formas de se 
sentir bem ou atividades que se ali-
nhem com seu espírito aventureiro.

Chegou a hora de se cuidar com mais 
disciplina e praticidade, do jeito que 
você gosta e precisa. Em 5 de feve-
reiro, quando Mercúrio em Capricór-
nio estiver em conjunção com Plu-
tão, você terá maior capacidade de 
comunicar suas metas de bem-estar e 
de tomar boas decisões nesse sentido. 

Peixes, foco no bem-estar emocional e no 
autocuidado. Com a conjunção do Sol, 
Mercúrio e Saturno em Peixes, você terá 
uma excelente chance de cuidar melhor 
de si por meio de técnicas de autocuida-
do e expressão dos seus sentimentos. A 
Lua em Peixes vai te ajudar a orientar 
suas decisões nesse aspecto e, no dia 11

Neste mês, não tenha medo de investir 
nas práticas de bem-estar. Se dê esse di-
reito! No dia 29 de fevereiro, quando a 
Lua entrar em Escorpião, sua intensidade 
e determinação estarão no auge. Use essa 
energia para explorar atividades transfor-
madoras de bem-estar e tomar decisões 
estratégicas que vão refletir na sua saúde.

As energias do período enfatizam a im-
portância da estabilidade e do equilíbrio 
em seu bem-estar. Em 9 de fevereiro, a 
Lua nova em Aquário oferece um novo 
começo em sua jornada de saúde e bem-
-estar. Estabeleça intenções para mudan-
ças positivas em sua rotina diária. Com 
a entrada da Lua em Touro no dia 14 
de fevereiro, você encontrará conforto 
emocional nas práticas de autocuidado.

Os trânsitos astrais deste mês incen-
tivam você a se concentrar no bem-
-estar mental e emocional. Em 16 de 
fevereiro, quando a Lua entrar em Gê-
meos, suas habilidades de comunica-
ção e agilidade mental estarão no auge. 
Use esse momento para expressar seus 
pensamentos e sentimentos. Com o 
trígono da Lua com Vênus e Plutão, 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Concentre-se no seu bem-estar geral e 
na sua autoexpressão. Em 21 de feve-
reiro, quando a Lua entra em Leão, sua 
confiança e carisma brilham intensa-
mente. Use essa energia para expressar 
seus desejos e assumir o controle de 
seu bem-estar. Com o trígono da Lua 
a Vênus e Plutão, em 21 de fevereiro, 
você tem a oportunidade de fazer es-
colhas transformadoras de bem-estar.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Os trânsitos deste mês prometem intros-
pecção e crescimento emocional em sua 
vida amorosa. À medida que a Lua entra 
em Virgem em 25 de fevereiro, sua natu-
reza analítica assume o centro do palco. 
O trígono da Lua com Urano acrescenta 
um toque de imprevisibilidade ao seu 
mundo emocional. Em 26 de fevereiro, 
quando a Lua se opõe a Netuno, reflita 
sobre seus sonhos e desejos no amor.

Com a Lua no seu signo, bem como 
o Sol, chegou o momento de explo-
rar meios menos convencionais de 
se sentir bem. Algo que se alinhe ao 
seu espírito progressista! Com Vênus 
em conjunção com Marte em Aquá-
rio no dia 20 de fevereiro, sua ener-
gia de bem-estar está em seu ápice, 

Em Cartaz

Em IMAGINÁRIO, uma jovem retorna 
à casa de sua infância apenas para des-
cobrir que o amigo imaginário que ela 
deixou para trás é muito real e que ela 
deixou muito infeliz. Classificação in-
dicativa 12 Anos. Contém medo, temas 
sensíveis, violência.

Desespero Profundo
Gênero: Aventura  
Classificação: 14 Anos

Apaixonada
Gênero:  Comédia 
Romântica   
Classificação: 14 Anos

Estreia: 14/03/2024

Os Farofeiros 2
Gênero: Aventura  
Classificação: 12 Anos

Zona de Interesse
Gênero:  Aventura  
Classificação: 14 Anos

Duna: Parte II
Gênero: Ação  
Classificação: 14 Anos

A Sala dos Professores
Gênero: Comedia  
Classificação: 12 Anos

Imaginário - 
Brinquedo Diabólico

INGREDIENTES 

1 e 1/2 xícara (chá) 
de farinha de trigo
1 xícara (chá) de leite
2 ovos
4 colheres (sopa) de óleo
sal a gosto
300 g de carne moída
2 colheres (sopa) de cebola 
picada ou ralada
1/2 tomate cortado em cubos
1/2 lata de extrato de tomate
1 caixa de creme de leite
sal a gosto
400 g de muçarela fatiado
queijo ralado a gosto

MODO DE PREPARO

Massa
Bata no liquidificador os ovos, o 
leite, o óleo, e acrescente a farinha 
de trigo aos poucos. Após acrescen-
tar toda a farinha de trigo, adicio-
ne sal a gosto. Misture a massa até 
obter uma consistência cremosa. 
Com um papel-toalha, espalhe óleo 
por toda a frigideira e despeje uma 
concha de massa. Faça movimentos 
circulares para que a massa se es-
palhe por toda a frigideira. Espere 
até a massa soltar do fundo e vire a 
massa para fritar do outro lado. 

Recheio
Em uma panela, doure a cebola 
com o óleo e acrescente a carne. 
Deixe cozinhar até que saia água 
da carne, diminua o fogo e tampe. 
Acrescente o tomate picado e tam-
pe novamente. Deixe cozinhar por 
mais 3 minutos e misture.
Acrescente o extrato de tomate e 
temperos a gosto. Deixe cozinhar 
por mais 10 minutos. Quando o 
molho engrossar, desligue o fogo. 
Deixe esfriar o molho, acrescente 
o creme de leite e misture bem. 
Quando estiver bem homogêneo, 
leve novamente ao fogo e deixe 
cozinhar em fogo baixo por mais 
5 minutos.

Montagem
Recheie a panqueca com uma fatia 
de mussarela, uma porção de carne 
e enrole. Faça esse processo com 
todas as panquecas. Despeje um 
pouco de caldo no fundo de um re-
fratário, para untar. 
Disponha as panquecas já prontas 
no refratário e despeje sobre elas o 
restante do molho.
Polvilhe queijo ralado sobre as 
panquecas. Leve ao forno para 
gratinar, em fogo médio, por 20 
minutos ou até que o queijo esteja 
derretido.

Culinária

Panqueca salgada

ENTRETENIMENTO

Após cinco anos de ausência em razão 
da pandemia de Covid-19, Barueri re-
ceberá o espetáculo “Paixão de Cristo 
2024 – O Amor de Cristo nos Uniu”, 
projeto teatral que está na vigésima 
edição e é encenado por jovens artistas 
do município. Na última apresentação, 
ocorrida em abril de 2019, 7 mil pesso-
as compareceram ao espetáculo ao ar 
livre no Parque Municipal Dom José. 
As apresentações ocorrerão nos dias 29 
de março (Sexta-feira Santa) às 20h; 30 
de março (Sábado de Aleluia) às 16h; 
e 31 de março (domingo de Páscoa) às 
16h e às 20h. A entrada é franca. Os 
ingressos poderão ser retirados na bi-
lheteria da Praça das Artes a partir do 

dia 13 de março (quarta-feira), das 10h 
às 17h, de segunda a sexta-feira. Serão 
disponibilizados até cinco ingressos 
por CPF. Encenado anteriormente no 
Teatro Municipal de Barueri, o espetá-
culo voltará a ser apresentado em es-
paço fechado: “o Teatro da Praça das 
Artes oferece um ambiente ideal para 
a realização da Paixão de Cristo. O 
conforto do teatro, a estrutura moder-
na e a tecnologia de ponta garantem 
uma experiência única para o público 
barueriense, elevando a qualidade do 
espetáculo e consolidando sua impor-
tância cultural no calendário oficial da 
cidade”, afirma Dimas Campos, diretor 
geral do espetáculo.  

Elenco especial 
Neste ano, a cantora barueriense Marília 
Lopes, destaque no concurso The Voice 
em 2017 e 4º lugar no último Femupo 
(Festival de Música Popular de Barue-
ri), participará pela 9ª vez. “Farei pela 
primeira vez o papel de Maria. Será uma 
honra, pois sou muito devota de Nossa 
Senhora. É um presente inestimável 
poder viver essa experiência de atuar 
e cantar”, afirma ela, que compôs uma 
música em parceria com Felipe Oliveira, 
diretor musical do espetáculo. Luísa Sa-
bino está a cargo da direção de dança da 
trupe, que tem mais de 100 participan-
tes entre atores, dançarinos e músicos. 
Estão ensaiando desde o início de fe-
vereiro no Senai Barueri aos domingos 
e conta com oficinas de teatro e dança 
em espaços diversos para a preparação 
do elenco.   A iniciativa dessa produção 
é da Paróquia Santa Cruz, que fica na 
avenida Lourenço Zácaro, 15 – Jardim 
São Silvestre (Cruz Preta), cujo titular é 
o padre Márcio José Pereira. 

Serviço 
Espetáculo “Paixão de Cristo 2024 – O 
Amor de Cristo nos Uniu” Local: Praça 
das Artes de Barueri 
Endereço: rua Min. Raphael de Barros 
Monteiro, 255 – Jd dos Camargos  

Apresentações: 
29 de março (Sexta-feira Santa) às 20h; 
30 de março (Sábado de Aleluia) às 16h; 
31 de março (Domingo de Páscoa) às 
16h e 20h. 

O mosquito causador da dengue, o 
Aedes aegypti, está à solta. Por isso é 
preciso tomar muito cuidado para não 
ser mais uma vítima dele. Pensando na 
segurança da população barueriense, a 
Prefeitura criou o Grupo Emergencial 
de Ações de Combate à Dengue e ou-
tras Arboviroses (GEADE), unindo a 
Secretaria de Saúde e a Secretaria de 
Serviços Municipais (SSM). Sendo 
assim, o trabalho em conjunto inclui 
a ação dos agentes do Departamento 
Técnico de Controle de Zoonoses, que 

Próximo mutirão de combate à dengue acontece 
dia 16 no Maria Helena e Parque Viana

visitam as casas, e dos funcionários 
do mutirão cata-cacareco e entulho da 
SSM nos mesmos bairros. Os mutirões 
iniciaram no começo de março e con-
tinuam nos bairros de Barueri com o 
objetivo de diminuir e eliminar os cria-
douros do mosquito. A próxima ação de 
mutirão já está marcada e acontece no 
sábado, dia 16, das 8h às 16h, nos bair-
ros do Jardim Maria Helena e Parque 
Viana, nos limites com o município de 
Carapicuíba, entre a avenida Bariloche 
e a rua das Pedras. 

Paixão de Cristo será encenada pela primeira 
vez na Praça das Artes de Barueri
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